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С Е Г О Д Н Я  

В  н о м е р е :
•  с ОБЛАСТНОГО СОВЕ

ЩАНИЯ-СЕМИНАРА РАБОТ
НИКОВ СВИНОВОДСТВА

Q  ВСТРЕЧНЫЕ ПЛАНЫ ПРО
МЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЯ 
ТОМСКА

•  ТОМСКИЙ ЗАВОД МАТЕ
МАТИЧЕСКИХ МАШИН: 60-ЛЕ
ТИЮ ОКТЯБРЯ — 40 УДАР
НЫХ ВАХТ

Э Т И К А
СЛУЖАЩЕГО

в памяти советских людей, 
как живая, встает картина: 
Владимир Ильич слушает 
«ходоков», с большой заин- 

. тересованностыо, внима-
‘АТСЛЬностЫО и удовлетворе
нием. Видно, что крестьяне 
пришли к тому, кому без
гранично верят, могут пове
дать наболевшее, зная, что 
Левин терпеливо выслуша
ет и, конечно же, поможет в 
деле, ради которого проде
лан долгий путь.

Ленинский стиль госу- 
дарстнеииого подхода к лю
бому делу, чуткого, внима
тельного отношения к чело
веку — вечно живой пример 
для еоветокого служащего, 
будь он коммунистом или 
беспартийным, работником 
'} стажем или иовичком.

Пример вождя зовет и к 
ворчеству в работе служа- 
чего.

( В памятке-правилах, ко
торая висела в приемной 
'В. И. Ленина в Совнаркоме,
/были такие убедительные 
/ слова: «Мы проводим на ра

боте лучшую часть своей 
жизни. Нужно научиться 
работать так, чтобы работа 
была легка и чтобы она бы
ла постоянной жизненной 
школой».

Служащий в постоянном 
контакте с населением. Как 
он ведет дело, принимает, 
умеет слушать граждан, 
вникать в суть их запросов 
и жалоб — по всему этому 
люди судят об учреждении и 
П|>едпри:ггии в целом, гово- 

А рят о качестве выполнеяяя 
той роли, которая на них 
возложена.

Зинаида Степаяовва Ку
лик — секретарь Коцсевяи. 
ковокого райисполкома за
служила авторитет и уваже
ние не только благодаря 
своему трудолюбию. 3. С. 
Кулик — доброжелательная 
наставница депутатов рай
онного и сельских Советов, 
к ней идут посоветоваться 
нс только по производст
венным, но и по «житей
ским», личным вопросам. 
Такая служащая достойно 
представляет орган Совет
ской власти.

Успешное выполнение ре
шений XXV съезда КПСС, 
заданий десятой пятилетки 
зависит и оТ того, как четко 
и слаженно работает в си
стеме управления народным 
хозяйством, социально-куль
турных учреждениях мно
гочисленный отряд служа
щих. И от того, какая сло
жится среди них моральная 
атмосфера, гак как извест
но: «микроклимат» отноше
ний влияет на практическое 
решение дел и качество ис
полнения служебных обя
занностей.

Честность, товарищеская 
взаимовыручка, чуткость и 

' внимательность к людям — 
эти и другие этические нор
мы поведения служащих 
приобретают значение поли
тическое, поскольку они 
выражаются в государствен
но-должностных отношени
ях.

Учреждения, где утверди
лись доверие, уважение друг 
к другу в сочетании с прин
ципиальной требовательно
стью, успешнее решают по
ставленные перед ними за
дачи. Об этом говорит рабо
та сплоченных коллекти
вов Томского ордена Трудо
вого ICpaCnoro Знамени на
учно-исследовательского ин
ститута вакцин и сыворо
ток, Томского отде.ления ин
ститута «Энергосетьпроект» 
II других.

Яркие примеры добросо
вестного труда и обществен
ной активности человека в

сочетании с порядочноетью 
его поведения на службе и 
в быту можно найти в лю
бом коллективе. Только не 
всегда это подчеркивается— 
стало привычным, нормой. 
И даже вызывает реакцию: 
а как же иначе?

Между тем отстзтхлеянй 
от общепринятых мораль
ных норм поведения челове
ка «в должности» тоже мно
го. Пьянство, прогулы, хам
ство, стяжательство — е 
этими аморальными явленм- 
ями ведется борьба. А нару
шения этики менее зримы. 
Как еще часто бывает: слу
жащий, пообещав посети
телю «непременно помочь», 
поояе его ухода забывает 
палец о палец стукнуть; 
другой не стесняется хлопо
тать о делах сугубо личных 
в рабочее время; третий со
ставляет документ-отписку, 
не разобравшись по суще
ству дела.

Много претензий у томи
чей к служащим жилищ
ных, коммунальных и быто
вых служб. Редакция «Кра
сного знамени» помещает на 
страницах газеты много пи
сем трудящихся по разным 
вопросам. И жалобы па 
невнимательность, черст
вость служащих нередки. 
Жильцы дома пришли в 
домоуправление с прось
бой починить крыщу, 
отремонтировать батареи 
отопления, а их не слушают, 
здесь «некогда» понять их 
беды. Такое отношение ио- 
зорит звание сыо'жащего.

Эти отступления от этиче
ских норм коренятся в не
достаточной идейной зрело- 
сят, низкой культуре работ
ников. И очень важно, чтоб 
о т  были вовремя замечены 
и пресечены, иначе получат 
благодатную почву для ро
ста.

Но особенно нетерпимы 
факты использования слу
жебного положения в ко
рыстных целях.

Проректор политехниче
ского института по строи
тельству А. П. Лушпа, уп
латив в кассу 3 рубля за 
дровяные отходы и по «пя
терке» рабочим хозяйствен
ного двора ТПИ, увез на 
тракторе 2.3 кубометра дело
вого пиломатериала на ог
раждение своего Мичурин. 
сКого участка. Что это — 
«забывчивость»? Нет, зло
употребление.

Государственный служа
щий обязан сознавать смысл 
и уметь давать самокритич
ную оценку своему поведе
нию не только на работе, 
но и дома, в общественных 
местах. И это относится в 
первую очередь к служащим 
руководящего звена, ибо они 
постоянно в поле зрения 
граждан.

Жизнь непрерывно повы
шает требовательность к 
кадрам. Чтобы в служащих 
аппарата управления соче
тались политическая созна
тельность, профессиональ
ная подготовка и моральная 
чистота, необходима кропот
ливая, повседневная воспи
тательная работа в коллек
тивах.

Партийным, советским, 
профсоюзным и комсомоль
ским организациям, работа
ющим над выполнением ре- 
шелий октябрьского Плену
ма ЦК КПСС, постановле
ния второго пленума обкома 
КПСС по дальнейшему ут
верждению ленинского сти
ля в работе, следует звачи. 
тсльно больше внимания 
уделять воспитанию служа
щих, развитию среди них 
критики и самокритики их 
политической закалке.

В Ы С О К И Е  П Р И В Е С Ы
Среди животноводов Кривошеинского откормочного 

совхоза идет соревнование за высокие привесы молод
няка на откорме в зимние месяцы. Ведущие места за
нимают звенья, которые возглавляют мастера откорма 
Н. М. Савченко, А. А. Кособуцкий. Они обязались полу
чать среднесуточные привесы каждой головы крупного 
рогатого скота по. 700 граммов при плане 500, а звено 
М. И. Морару — по 800 граммов. По итогам за октябрь 
среднесуточный привес в трех гуртах совхоза достиг поч
ти полутора килограммов.

Такой результат достигнут благодаря прав1ИЛЬНой ор
ганизации интенсивного откорма. Весь скот распределен 
на три группы по весу. Для каждой группы составлен и 
строго соблюдается свой рацион с добавлением химиче- 
cKi-ix добавок и стимуляторов роста.

К. ЛОБАНОВ.

РЕЗЕРВЫ и н т е н с и в н о й
О Т Р А С Л ИС ОБЛАСТ НОГ О СЕМИНАРА -  

СОВЕЩАНИЯ ПО ВОПРОСАМ СВИНОВОДСТВА
Обком КПСС провел двухдневный семинар-совещание 

работников свиноводство. На нем приоутетвовали дирек
тора СОВХОЗ!» и председатели колхозов, зооветспециали- 
сты, начальники свинокомплексов и заведующие свино
фермами, передовики производства, руководителя област
ных сельскохозяйственных органов и заготовительных 
организаций.

Доклад об итогах работы в свиноводстве за 16 меся
цев я задачах работников этой отрасли. по выполнеяяю 
социал1И1стиче<>кях обязательств в 1976—1977 годах сделал 
первый заместитель начальника областного управления 
сельского хозяйства В; А. Трисс. Выступили с сообще
ниями: директор совхоза «Мирный» Томского района 
Н. М. Бокач, директор совхоза «Ювалинский» Кожевни- 
ковского района И. В. Байгулов, директор совхоза «Си
бирь» Бакчарекого района В. М. Гребенников, зоотехник 
колхоза «Сибиряк» Зырянского района Л. А. Зуева, стар
ший зоотехник Госплемобъединения А. И. Милютин, зоо
техник колхоза им. Фрунзе Зырянского района М. П. 
Славкина, зоотехник совхоза «Шегарский» Е. Л. Гвоздева, 
главный ветврач Зырянского районного управления 
сельского хозяйства В. П. Николаев, главный зоотехник 
совхоза им. Кирова Асиновекого района В. В. Мягких, 
главный зоотехник Первомайского районного управле
ния сельского хозяйства Н. М. Ваб5'ль.

В работе совещания принял участие и выступил второй 
секретарь обкома КПСС А. Е. Высоцкий.

Х Р О Н И К А ' С О Р Е В Н О В А Н И Й

м с
щ  ж

л. м л
Коллектив сборочного цеха № 15 Томского завода матема- 

тмческих машин в социалистических обязательствах в честь 
60-летия Великого Октября решил: 

увеличить по сравнению с 1975 годом объемы выпускаемой 
продукции в полтора раза;

повысить производительность труда на 17 процентов: 
всю продукцию сдавать только с первого предъявления.

Претворяя в жизнь аграр
ную политику партии, эко
номическую стратегию ее 
XXV съезда, сельские тру
женики нашей области при
лагают все силы для успеш
ного завершения первого 
года десятой пятилетки. В 
совхозах и колхозах создан 
надежный запас кормов для 
общественного животновод
ства, который позволяет 
преодолеть известные труд
ности последних лет и рез
ко уве.тичять производство 
животноводческой продук
ции.

По состоянию на. 15 ноября 
■годовой народнохозяйствен
ный план продажи молока 
государств вьшолнен на 94, 
яиц — на 105 и мяса — на 87 
проц€нто.в. Шесть районов — 
Александровский, Бакчар-

ский, Верхнекетскнй, Криво- 
шеинский. Первомайский и 
Зырянский — уже справЗ'!- 
лись с эадан'ием и ведут 
сверхплановую продажу мо
лока. Сейчас валовой надой 
на фермах области превы
шает прошлогодний на 15— 
18 процентов. Близки к вы- 
по:тнению , обязательств кол
лективы треста Птицепром. .

Многие совхозы и колхозы 
отстают по производству мя
са. Закупки этой продукции 
к уровню прошлого года со- 
чфатилт-геь на 6 процентов. 
On мая- • бс;::спг.я. - задолжен
ность — у Кри.вошеинското, 
Шегарского, Молчановското 
и Асиновското районов, где 
мяса получено меньше на 
23—27 процентов.

На поставках этого важ

нейшего продукта питания 
не могло не сказаться сокра
щение производства свини
ны, вызванное не,добором 
урожая зерновых культур. 
Зерновая проблема и сего
дня остается острой, однако 
наличие зернофуража^, ком
бикормов, витаминной тра
вяной муки, запасы которой 
ньшче особенно возросли, 
создает предпосы.тки для 
решительного улучшения 
дел в этой отрасли, .полного 
восстановления поголовья 
свиней. В свиноводстве зало
жен: важнейши'й резерв уве
личения производства мяса.

За последние годы в эту 
отрасль вложено около 25 
МИЛЛИ.ОНОВ рублей. Заканчи
вается строительство шести 
крупных комплексов, каж
дый из которых уже может 
давать по 1—1,5 тысячи тонн 
свинины ,в год. Но не везде, 
как отмечалось на совеща
нии, новые . мощности ис
пользуются с максимальной 
отдачей, выдерживается тех
нология, обеспечен подход к 
делу, .какого требз'ет воз
росшая .концентрация про
изводства.

Комплексы в совхозе 
«Мирный» Томского, колхо- 
,эе им. 50-летия Великого 
Октября и совхозе «Вперед» 
Шегарского, в совхозе «Си
бирь» Бакчарекого районов 
рассчитаны по сущеетву на 
одинаковый объем продук
ции, но если первый произ
ведет в этом то,ау 800 тонн 
СЕГ.П'.Иль:, то .?х:'ф.гм1ые по 
300—350 тонн. Директор сов
хоза «Мирный» Н. М. Бокач 
заверил участников совеща
ния, ■что .коллектив в буду
щем году выйдет иа новый 
рубеж — 1.000 тонн. В каж
дом из яазв’анньгх хозяйств

немало трудностей, связан
ных с освоением технологии 
и незавершенностью строи- 
те.тьства, но условия здесь 
все же несравнимы с теми, 
в каких работают (и непло
хо!) свиноводы обычных 
ферм.

В Ерестной Кожевников- 
ского района, например, со
средоточено 8,5 тысячи сви
ней — больше, чем на Бат- 
катском комплексе. Есть 
фермы в Зырянском, в том 
же Шегарском районах, где 
в простейших помещениях 
с минимальной механиза
цией производство имеет 
вьгеокие показатели. Беда 
в том, что в новые комплек
сы вошли люди неподготов
ленные, там старые порядки, 
а кое-где и старое оборудо
вание. Руководители треста 
Свинопром и свиноводче
ских хозяйств должны улуч
шить подготовку кадрюв, по
могать им в овладении со
временной технологией,
строить работу комплексов 
на подлинно научной основе.

Основным показателем ин
тенсивного веден.кя свино
водства является, как из
вестно, правильное исполь
зование маточного поголо
вья, то есть получение не 
менее 14—15 поросят в год в 
расчете на Oinny основную 
свиноматку. И.менно такого 
показателя достигнут нынче 
на передовых свинофермах 
и комплексах. В совхозе 
«Мирный» за 10 месяцев по- 
ЛучеНо почти lio 13 поросят, 
в совхозе «Шегарский» и 
■колхозе им. Фрунзе — по 12, 
а в колхозе «Сибиряк» — по 
14, В целом по области эта 
цифра зна'чительно меньше.

(Окон»1авие ва 3-й стр.)

—Сергей Канаев включил 
частотомер. Сразу на табло 
заплясали здифры. Нет, не 
все еще отлажено. Ияженер- 
настройщик вновь склонил
ся над схемой.

Им1итация работы чИУ и 
станка — святая святых. От
рабатываются технические 
характеристи1кя, .режимы. 
Скрупулезно проверяются 
«память машины», ее «мозг» 
— пульт коррекции, микро
схема, состоящая из паути
ны .разноцветньлх проводков.

Настройка венчает труд 
рад-иомонтажников. Ей пред
шествует напряженная со
зидательная работа в других 
цехах зэ'вода, да и внутри 
пятнадцатого — на участках 
блоков ггультов. генерально
го монтажа и сборки.

На участке жгутов тру
дится комсомольско-моло
дежная брига,да во гла.ве с 
Владиславом Дреминым. 
Свой график она опережает 
на десять дней. За последние 
три месяца не было ни од
ного возврата продукции на 
доработку. Четыре радио
монтажника готовятся рабо
тать с личным клеймом.

Мы спросили Владисла
ва;

— В бригаде высопгаея про
изводительность труда- За 
счет чего?

— Ребята, — сказал он, — 
постоянно повышают свою 
квалификацию. Это можно 
сказать о Татьяне Марков
ской, Нине Кордюшевой, 
Сергее Григорьеве, Евгении 
Скворцовой. В бригаде все 
со средним образованием. 
Два человека учатся в Том
ском политехническом ин
ституте, трое — в приборо- 
строителыгом техникуме, 
двое — на подготовительном 
отделении вуза. Это одна 
сторона дела, а вторая...

Владислав показал на ша
блон, где вяжут жгуты. 
Раньше были неудобства, 
например, пересекались про
водки. Член бригады Сергей 
Константинов изменил тех
нологию операции, сделал ее 
более производительной.

Эффективность, качество 
— главные слагаемые рабо
ты коллектива. В цехе учре
ждена доска «За качество»— 
о ней стоит, право, расска
зать. Здесь вывешены со
вершенно когткретные обя
зательства- Скажем, освоить 
выпуск нового изделия, обо

рудовать стенды для авто
матического замера темпе
ратуры жала паяльника, до
биться, чтобы с личным 
tuieiiMOM работали еще четы
ре человека, кроме бригади
ров В. Дремина и К. Гараца, 
слесаря-сборщика В. Шрай
нера, радиомонтажника
В. Феофанова. Можно уэ- 
нать, какие и к кому имеют
ся претензии, как действует 
система управления качест
вом труда и продугнщи 
(УКТП).

В цехе висит красный 
вымпел, которым коллектив 
награжден за достигнутые 
успехи в выпуске юбилейно
го ЧПУ.

— Монтажно - сборочный 
цех, — говорит Борис Павло
вич Морозов, начальник це
ха, — один из ведущих на 
заводе. Коллектив неодно
кратно занимал классные 
места в социалистическом 
соревновании. В этом заслу
га всех, особенно бригад 
В. Дремина, В. Сенуты, 
В. Семенова, К. Гараца.

Примечательно, что кол
лектив резко повысил произ
водительность труда, ра
ботает экономно, выполняя 
полностью план в номенкла
туре. Я бы сказал, что осно
ва для успешной ^заботы — 
самая прочная. Это и рагщо- 
нальное использование рабо
чего времени, и внедрение 
передовых методов, напри
мер, накрутки вместо пай
ки, щютреосивная техно
логия. Специалисты раз
работали личные творческие 
планы, главная цель кото
рых — «Рабочей инициативе 
— инженерную поддержку».

Словом, созданы хорошие 
предпосылки для досрочного 
завершения государственно
го плана в нынешнем году и 
ритмичной работы во втором 
году пятилетки. В честь 
60-летия Великого Октября 
в цехе развернулось социа
листическое соревнование 
под девизом «40 ударных 
вахт». Итоги подводятся ре
гулярно, по декадам. Так что 
наши перспективы и цели— 
вполне ясные.

В. ЗАПЛАТИЛ.
*  *  *

НА СНИМКАХ; инженер 
Сергей Канаев за настройкой 
ЧПУ; бригадир генмоитажа 
Валерий Соловьев и радио- 
монтажница Тамара Леучен- 
кова монтируют пульт кон
троля.

Фото Н. Потапове-

29 НОЯБРЯ
Суточный надой молока от 

коровы удерживается на од
ном уровне. Он составляет 4,1 
килограмма. Продуктивность 
дойного стада возросла.' В 
сравнении с тем же временем 
прошлого года надои от коро
вы увеличились на полкило
грамма молока в день. Однако 
этот прирост продуктивности 
за последние семь дней со
кратился на 0,1 килограмма.

На килограмм больше, чем 
в прошлом году, получают мо
лока от коровы животноводы 
Первомайского района, на 0,9 
килограмма — фирма «Томич» 
Томского района, на 0,3 кило
грамма — фирма «Чернышев
ская» Бакчарекого района, 
совхозы Каргасокского и Ча- 
инского районов.

«  »  «
На колхозные и совхозные 

поля вывезено более 590 ты
сяч тонн органических удоб
рений — 61,5 процента плано
вого задания на четвертый 
квартал. Наиболее организо
ванно идет эта работа в Колпа- 
шевском и Парабельском рай
онах, где квартальные задания 
значительно перевыполнены. 
Повысились темпы вывозки 
удобрений в Мопчановском 
районе. Механизаторы близки 
к досрочному . выполнению 
плана. Однако положение дел 
нельзя признать удовлетвори
тельным. По вине коллективов 
объединений Сельхозтехника 
Первомайского, Томского, Ше
гарского и ряда других хлебо
сеющих районов темпы до
ставки органических удобрений 
на поля не обеспечивают вы
полнения плана.

* * ♦

В области отремонтировано 
454 зерновых комбайна. За 
семь минувших дней количе
ство их возросло на 55 машин.

В октябре и ноябре из ма
стерских вышло менее 40 про
центов уборочных машин, под
лежащих ремонту в заверша
ющем квартале. Серьезное от
ставание допускают в Асинов- 
ском, Бакчарском, Зырянском, 
Первомайском районах.

В С Т Р Е Ч Н Ы Е  П Л А Н Ы

Г о р и з о н т ы  
н о в о г о  г о д а

в речи на октябрьском Пле
нуме ЦК КПСС, говоря о работе 
в будущем, 1977 году, Л. И. 
Брежнев подчеркивал,' что «мы 
должны выйти на более высо
кие рубежи, сделать все, что
бы превы сить плановые на
метки». Определением эти х  ру
бежей сейчас и занимаю тся ру
ководители и коллентивы про
мышленных предприятий на
шей области. Они принимают 
встречные планы, ставя перед 
собой задачу на 26 — 28 про
центов выполнить в первом 
квартале годовое задание. Вот 
что ответили по этому поводу 
наш ему корреспонденту руко
водители и специалисты  объ- 
единения Сибкабель и Томско
го электромеханического заво
да им. В. В. Вахруш ева.

Сибкабель.
—■ В середине ноября у 

нас состоялась отчетно-вы
борная профсоюзная конфе
ренция, на которой как раз 
и был принят встречный 
план на 1977 год, — сообщил 
главный экономист объеди
нения П. Н. Селезнев. — 
Правда, этот встречный план 
сравнительно невелик. Но 
если учесть, что государст
венное задание напряжен
ное, то выполнить его будет 
не П'росто. Решено изгото
вить и реализовать сверх 
годового задания продукции 
на 300 тысяч рублей. Этого 
будем добиваться за счет 
сбережения материалов, ро
ста производства и повьнпе- 
ния производительности 
труда.

С тем встречным планом, 
который мы пр.инимали на 
1976 год, объединение справ
ляется.

— Как пла.нируется работа 
в первом квартале 1977 го
да?

Коллектив объединения 
решил в первом квартале 
выполнить годовую програм
му на 26 процентов. Это, ме
жду прочим, тоже учтено во 
встречном плане.

тэмз.
— с  встречным планом у 

нас пока полной ясности 
нет, — сказал начальник 
производственно-диспетчер - 
СКОГО отдела М. М. Аксенов. 
— Сейчас делаем расчеты, 
уточняем, какую продукцию 
будем выпускать, а какую 
снимать с производства. По
сылаем эти расчеты в главк.

Но я по опыту знаю, , что 
главк утвердит .годовой план 
где-то в начале января, хо
тя предварительные цифры 
к 10— 15 декабря нам будут 
известны. И все же, пока 
нет утверждвн.пого государ
ственного плана, встречный 
план принимать сложно. И 
потому, на сколько процен
тов мы выполним годовую 
программу в первом кварта
ле, пока затрудняемся ска
зать. Определением этого 
заняты сейчас все отделы.

— Хотя ъстречньп! план 
на год заводом еще и не при
нят, — вступает в разговор 
начальник планового отдела 
Е. Н. Мотырева, — но кол
лектив взял социалистиче
ское обязательство реализо
вать сверх годового задания 
продукции на 30—40 тысяч 
рублей.

Будущий год для предпри
ятия будет очень напря
женным. Во-первых, на за
воде идет реконструкция, во- 
вторых, и государственное 
задание повьппенкое. К то
му же осваиваем новую про
дукцию. Что касается рабо
ты в первом квартале, то об 
этом, по-моему, можно го
ворить вполне определенно.. 
В первом квартале намечено 
выполнить 25,5 процента 
годового плана. Завод берет 
встречный план — дать 26 
процентов. И это правильно. 
Мы зшитываем то обстоя
тельство, что летом много 
сил будет отвлекаться на 
В.ВОД новых производствен
ных площадей, а потом — 
отпуска, сельхозработы... 
Поэтому задел просто необ
ходим. Над этими вопроса
ми я думают руководители и 
специалисты завода.

Вот такие ответы. Как ви
дите, в объединении Сибка
бель го.раздо больше ясности 
о работе в будущем году, 
чем на ТЭМЗе. Однако надо 
отметить, что на обоих этих 
предприятиях ответственно 
подходят к опреде.чению ру
бежей на год, в котором 
страна будет отмечать 60-ле. 
тие Великого Октября.

А как дела на других 
предприятиях?

В С Ч Е Т  1 9 7 7  Г О Д А
Что ни месяц — новое 

трудовое достижение. Так 
можно сказать о бригаде во
дителей Федора Егоровича 
Вершинина из томского 
грузового автопредприятил 
№ 3. Ежемесячно она пере
выполняет план, почти каж
дый квартал—s числе луч
ших 'коляективов Томского 
транспортного управления. 
По итогам третьего кварта
ла ей вновь присуждено 
первое место среди бригад 
водителей грузовых автомо
билей.

Вритада Ф. Е. Вершинина 
обслуживает Томский гор- 
молза.вод. Точность, свое
временность, аккуратность 
— вот что отличает трудовой 
почерк этого коллектива. 
Д.ЛЯ магазинов и столовых, 
куда водители доставляют 
свежую зуюлочную продук
цию, а значит, и для на.селе- 
ния —■ это основной .крите
рий оценки работы водите

лей. Еще в ноябре бригада 
выполнила годовой план пе
ревозки грузов. Их достав
лено потребителям более 50 
тысяч тонн.

По новогодним марпдру- 
там п1ЮлегЛ|И дальние и 
ближние .рейсы водителей 
бригады А. В. Вялова из 
т о м с к о й  автоколонны
№ 1235. Нет такого района в 
области, где не побывали 
бы водители этого неболь
шого дружного коллектива. 
Вывозка леса, гравия, дру
гих строительных материа
лов, уборочная страда... Сум
марный итог напряженного 
труда — три с половиной 
миллиона тонно-километров! 
Годовое обязательство брига
ды превышено более чем на 
миллион тонно-километров.

■успеха добилась и бригада 
А. В. За.харевича из этой же 
автоколонны -— постоянный 
соперник бригады А. В. Вя
лова по соревнованию. Она

также досрочно выполнила 
свое годовое обявате.льство.

С каждым днем растет чи
сло бригад, вьшол'Н.ившик 
годовые планы и обязатель
ства. В автоколонне № 1975 
— это бригады Т. А. Баби- 
новича и Я. Р. Штольца, на 
пассажирском автотранспор
тном предприятии № 1 —
Д. Е. Калуцкого — А. И. 
Петрова и В. И. ЛСарков1а— 
А. Е. Карповича. Только две 
эти дружины дадут в ны
нешнем году мил.дион руб
лей дохода, из них около ста 
тысяч сверх плана.

Всего на предприятиях 
Томского транспортного уп
равления годовой план вы
полнили 23 бригады, . бошее 
тысячи водителей и авто
слесарей.

Сейчас в коллективах 
транспортного управления 
идет обсуждение о-бяза-, 
тельств и .встречньгх планов 
на .1977 год.
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КРАСНОЕ ЗНАМ Я ;1 декабря 1976 года

ЗА ЛЕНИНСКИЙ СТИЛЬ РАБОТЫ

управлять
КОЛЛЕКТИВНО

На пленуме Томского обкома КПСС, который обсудип воп
рос «О задачах партийных организаций области по дальней
шему. утверждению ленинского стиля в работе в свете тре
бований XXV съезда КПССт>, была положительно оценена 
деятельность коллегии областного отдела здравоохранения. 
Наш корреспондент С. Выгон попросил заведующего обл- 
здравотделом А. И. Потапова и секретаря коллегии Л. К. 
Князеву рассказать о деятельности коллегии.

Корр.: Анатолий Иванович, 
раньше при вашем отделе 
был медицинский совет, за- 
те.ч появилась коллегия. Чем 
это вызвано и в чем принци
пиальная разница этих двух 
органов управления?

А. И. Потапов: В здравоох
ранении коллективное нача
ло. коллегиальность мышле
ния всегда были основопо
лагающим моментом дея
тельности. В этом смысле и 
совет, и коллегия, конечно, 
близки. Но коллегия, во-пер
вых, более представительна, 
а во-вторых, функция совета 
при заведующем была ско
рее еовещательная, в то вре
мя как у коллегии есть пра
во решать тот или иной воп
рос большинством голосов. 
Кол<дегия дает возможность 
руководителю утвердиться в 
своем мнении или аргумен
тированно убеждает его в 
обратном. Представитель
ность коллегии дает возмож
ность успешно решать мно
гие злободневные проблемы. 
Скажем, состояние заболе
ваемости среди рабочих про
мышленных предприятий 
города обсуждалось на ра.з- 
личиых совещаниях и на 
том же совете. А  когда вы
несли вопрос на коллегию, 
родилось единое мнение — 
открыть специальный проф- 
патологический центр. Такой 
центр был создан на базе 
медсанчасти № 1.

Другой пример. Известно 
ленинское требование к со
ветской медицине о том, что 
она должна прежде всего ве
сти профилактическую рабо
ту. Способствовать созданию 
оптимальных условий труда 
и быта. К сожалению, мы 
еще не во всем выполняем 
этот завет, наше здравоохра
нение нередко работает «по 
аварийности», то есть с боль
ным. а не со здоровым чело
веком.

Томску в этом смысле осо
бенно трудно: наш город — 
единственный в республике, 
который не имеет областной 
больницы.

Обсуждение этой пробле
мы на коллегии привело к 
решению открыть для трз^дя- 
щихся области консульта
тивную поликлинику. Нас 
поддержали обком партии и 
облисполком, и такая поли
клиника, как известно, от
крыта.

Корр.: Очевидно, у колле
гии и больший воспитатель
ный момент?

А. И. Потапов: Безусловно. 
Вот хотя бы такая деталь. 
Материалы, представленные 
на обсуждение коллегии, 
должны содержать не толь
ко анализ, оценку положе
ния дела, конкретные меро
приятия по улучшению ра
боты, но и политический ас
пект проблемы.

Одно из заседаний в этом 
году целиком посвящалось 
принципам ленинского сти
ля работы в свете требова
ний XXV съезд1а КПСС. На 
коллегию было приглашено , 
15Q врачей. Это был деловой, 
паотийный разговор.

Корр.: Анатолий Иванович, 
в редакционной почте наря
ду с благодарностью трудя
щихся медикам нередки и 
письма-жалобы. Одно такое 
письмо, кстати, послужило 
поводом к статье «Трудный 
случай». Именно о равноду
шии. душевной черствости 
отдельных врачей чаще идет 
речь в письмах-претензиях. 
Дает ли коллегия оценку та
ким Фактам?

А. И. Потапов: В послед
нее время мы стали чаще 
обсуждать на коллегиях 
письма и жалобы трудя
щихся на плохое медицин
ское обслуживание. Одно за
седание было почти полно
стью посвящено этому зло
бодневному вопросу. Состо
ялся подробный разбор жа
лобы одного из больных, к 
которому нечутко отнеслись 
в четвертой поликлинике

Томска. Коллегия вынесла 
решение стхюго наказать ра
ботников поликлиники.

После статьи «Трудный 
случай» проведено виеоче- 
редное заседание крллегин, 
на котором еще раз принци
пиально, с партийных пози
ций было обсуждено выступ
ление газеты, подняты во
просы врачебной этики, про
фессионального долга. чело
века iB белом халате. К этому 
и впредь будет проявлена 
самая вькокая требователь
ность коллегии и руководст
ва облздравотдела.

Корр.: Лидия Карловна, к 
вам, как к секретарю, вопрос 
о технической стороне дела. 
Состав коллегии, система 
подготовки вопросов...

л .  К .  Князева: Коллегия
работает в составе 16 чело
век. В нее вошли люди, 
имеющие непосредственное 
отношение к здравоохране
нию. Это главные специа
листы облздравотдела и тор- 
здравотдела, представители 
учреждений подчинения Ми
нистерства здравоохранения 
— медицинского института, 
областного аптекоуправле
ния, а также представитель 
обкома профхююза меди
цинских работников^ Кро
ме того, заведующий обл- 
здравотделом определил 
•ссетав постоянно при
глашаемых на коллегию 
лиц. Это руководители обла
стных и городских учрежде
ний, сотрудники аппарата 
облздравотдела, инспектор
ский состав, представители 
областного управления Мед- 
техники, обкома Красного 
Креста, отдела социального 
страхования облсовпрофа. В 
aaBiHCHMOCTu от рассматри
ваемых вопросов приглаша
ются и другие лица по до
полнительному списку, кото
рый составляет ответствен
ный за подготовку данного 
вопроса.

А. И. Потапов: Хочу доба
вить, что при разработке 
плана мы советуемся с пар
тийными бюро, а секретарь 
партбюро — член коллегии.

Л. К. Князева: Подготовка 
и проведение заседания кол
легии возложены на органи
зационно-методическое бюро 
облздравотдела. Планирова
ние на текущий год начи
нается с октября предыду
щего года. Проект плана в 
первых числах декабря об
суждается на расширенном 
аппаратном совещании, со
гласуется с заместителем 
председателя облисполкома, 
курирующим здравоохране
ние, и затем утверждается 
на очередном заседании кол
легии. Основными руково
дящими документами при 
планировании являются: по
становления партии и пра- 
в.ительства, решс'ния облис
полкома, при1Казы мини
стерства, облздравотдела^ 
итоги работы учреж,ден«й 
здравоохранения за преды
дущий 'ГОД и 9 месяцев те
кущего.

Заседания коллегий, кро
ме внеочередных, проводят
ся один раз в месяц, в его 
последнюю пятницу. Идут 
они не более трех часов.

Корр.: Вы случайно сдела
ли акцент на времени.'..

Л. К. Князева: Нет. Это
важно. Известно, что внима
ние человека слабеет при 
долгих совещаниях, что-то 
воспринимается формально. 
Поэтому у нас на коллегии 
существует порядок: время
основных докладов — 15—20 
минут, информационных 
сообщений и выступлений— 
до семи минут.

Корр.: А  для подготовки
вопроса на коллегию име
ются какие-либо жесткие 
сроки?

А. И. Потапов: Конечно,
определенных рамок во вре
мени придерживаемся, но 
главное в другом. По срав
нению с прошлыми годами 
сейчас изменился сам про

цесс подготовки того или 
иного вопроса. Задача ста
вится такая: в ходе самой 
подготовки, изучения про
блемы устранять замечен
ные недостатки. Фразы до
кладчиков типа «этот во
прос решен в ходе провер
ки», «этот недостаток уст
ранен при изучении пробле
мы» — стали обычными на 
заседаниях коллегии.

Коррд Среди других нов
шеств в работе вашей колле
гии особый интерес вызыва
ют выездные ее заседания...

А. И. Потапов: Мы поста
вили цель — в течение 4—5 
лет провести комплексную 
проверку состояния здраво
охранения в районах обла
сти. Итоги этих проверок об
суждаются на выездных 
коллегиях. В год они прово
дятся в трех-четырех райо
нах? Что это дает? Во-пер
вых, каждое заседание про
водится совместно с испол
комом райсовета и потому 
принятые решения легче 
осуществить. Во-вторых, ес
ли в городе мы работаем на 
коллегиях в основном с ру
ководителями, то на выезде 
больше с рядовыми врачами. 
Приглашаются на заседания 
выездных коллегий также 
председатели поселковых и 
сельских Советов, руководи
тели ведущих отраслей про
мышленности и сельского 
хозяйства района, что позво
ляет глубже понять задачи 
здравоохранения примени
тельно к местным условиям.

А  поскольку речь идет не 
только о специальных меди
цинских вопросах, но и об 
организационных, культуре 
обслуживания, то здесь как 
раз сильнее проявляется и 
воспитательная роль колле
гии.

Кстати, выездные заседа
ния проводятся на базе рай
онных больниц, и если руко
водитель больницы работа
ет не больше года, то колле
гия использует только одну 
свою функцию — совеща 
тельного органа. Это дает 
возможность своевременно 
обратить внимание моло
дых руководителей на недо
статки в работе отдельных 
служб и помочь им увидеть 
первостепенные задачи.

Корр.: Как контролируется 
выполнение решений колле
гии?

Л. К. Князева: Контроль
за выполнением ' решений 
коллегии предусмотрен пла
ном основных организаци
онных мероприятий обл
здравотдела. . Вьшолнение 
контролируется через пись
менную информацию или 
заслушиванием на коллегии 
после предварительной про
верки. Снять постановление 
с контроля предлагает от
ветственный за подготовку 
вопроса. Решение на этот 
счет принимается большин
ством голосов.

Корр.: Считаете ли вы, что 
стиль работы вашей колле
гии определился оконча
тельно или есть возможно
сти его совершенствовать?

А. И. Потапов: Да, мы к 
этому стремимся. Прежде 
всего намерены расширить 
состав коллегии, ввести .в 
нее нрших лучших рядовых 
врачей, людей, умудренных 
опытом практической рабо
ты.

■у нас хорошо налажено 
сотрудничество с учеными 
мединститута, они вносят 
большой вклад в решение 
вопросов здравоохранения. 
Такой же контакт мы хоте
ли бы иметь с руководите
лями ведущих отраслей 
промышленности и сельско
го хозяйства области. Пока 
мы имеем' дело в основном с 
отраслевыми комитетами 
профсоюзов.

Путей для совершенство
вания стиля работы колле
гии в свете требований 
XXV съезда партии немало 

Мног-ое почерпнули мы из 
решений второго пленума 
обкома КПСС, где, в частно 
сти, говорилось о том, что 
партийные орпанизашги 
стали больше заниматься 
анализом, экспериментом 
обобщением. В этой связи, 
на наш взгляд, необходимо 
изучение и обобщение опыта 
работы коллегий отделов 
облисполкома. Ведь нет да
же типового положения. 
Стиль работы той или иной 
коллегии часто зависит от 
субъективных факторов. В 
то же время, наверняка, 
нам есть чему поучиться у 
других отделов, а мы охотно 
поделимся опытом с ними. 
Думаю, что обобщение опыта 
работы коллегий — забота 
соответствующих отделов 
облисполкома и отраслевых 
министерств.

С п о с о б н о с т ь ю  уви
деть в массе задач са
мую важную, ключе

вую наделен далеко не каж
дый Это дар особого свой
ства. Им отмечена доярка 
Зоя Григорьевна Никитина, 
которая работает на Зор- 
кальцевской ф«рме совхоза 
Октябрь».
Получил, например, сов

хоз от каждой «орювы за 
десять месяцев этого года на 
150 килограммов молока 
больше по сравнению с про
шлым годом. Много это, нор
мально или мало?

— Мало! — утверждает 
Никитина. — И нельзя в 
этом случае «больше» ото
ждествлять со словом «ус
пех». Потому что меньше на
доить мы щюсто не имели 
права — условия на ферме 
были гораздо лучше. Сегодня 
вопрос надо ставить по-дру
гому — на сколько больше 
был бы результат при луч
шем отношении к делу. 
Взять, к примеру. Валю Ма- 
летияу. Ее соцобязательство 
— получить за тод от каж
дой коровы по 3.150 кило
граммов молока, а она уже 
надоила по 3.100. Но ведь 
далеко не все так работают...

— Почему Никитину слу
шают на ферме? — делят
ся мыслями И. М. Афония, 
секретарь партийной орга
низации совхоза «Октябфь». 
— Да потому, что по в^м 
статьям примерный она че
ловек. Свое обязательство аа 
10 месяцев перевыполнила. 
И партгрупоргом Зою Гри-

торьевну выбрали не слу
чайно, ценя ее качества — 
во-первых, самой делать все 
хорошо, во-вторых, с других 
спросить строго. Вот вроде 
незначительный с виду при
мер, а убеждает: привезли
на ферму капусту, слегка 
подмороженную. Давать ее 
коровам в таком виде нель-

становка' коммунистов, рас
пределение между ними по
ручений с непременным уче
том их индивидуальных осо
бенностей — большая заслу
га 3. Г. Никитиной. Личный 
пример коммуниста действу
ет сильнее многих призывов 
и речей.

Вот взять, к примеру,

ной Никитиной ж том, что
это далеко не потолок, что 
многие резервы остались не
использованными.

М. И. Ку.так как комму
нист и бригадир отвечает за 
организацию социалистиче
ского соревнования на фер
ме. Он не только системати
чески подводит итокс сопер-

К О М М У Н И С Т Ы  Н А  Ф Е Р М А Х

С з а б о т о й  о з а в т р а
зя — нужно оттаивать. Ес
тественно. что один скотник 
не сможет это сделать для 
200 коров. Нужна помощь 
доярок, а они давно отвыкли 
иметь дело, с кормами. Но 
взялась за дело Никитина, 
потому что понимает — на
до! И остальные тянутся за 
ней.

Коллектив на ферме стал 
дружнее.

— Вот и сегодня, — рас
сказывает бригадир М. И. 
Кулик, — запоздала одна из 
доярок. Так пока до меня 
это 1извеетие дошло, смотрю 
— женщины сообща взялись 
за ее группу.

Михаил Игнатьевич счи
тает, что правильная рас-

Н. Г. Елизарьева, кандидата 
в члены КПСС. Бригадир не 
имеет привычки контроли
ровать его работу, надеется 
на скотника, как на себя. 
Был однажды случай, когда 
вдруг вышел из строя кор
мораздатчик, так Елизарьев, 
не считаясь ни с чем, вруч
ную накормил 200 коров. Та
кое отношение не может не 
оказывать положительного 
влияния на тех, кто рядом. 
На ферме все бережнее от
носятся к кормам.

За десять месяцев в Зер
кал ьцевском отделении ва
ловой надой молока состав
ляет к уровню прошлого ото- 
да 118 процентов. Согласим
ся здесь с Зоей Гфигорьев-

иичества, но и анализирует 
их вместе с животноводами. 
Причем анализирует, срав
нивая. Например, если Н. М. 
Половникова надоила за ок
тябрь 143 килограмма моло
ка, а 3. Г. Никитина значи
тельно больше, это можно 
объяснить тем, что Полов- 
никова только начала рабо
тать. Не хватает опыта. Со
всем другое дело, когда со
ревнуются две опытные до
ярки, а результаты у них да
леко не одинаковые. Значит, 
кому-то надо подтянуться. 
Впрочем, большинство доя
рок на сегодняшний день 
справилось с прияяггьгми 
обязательствами, а леквто-

рые уже перешагнули наме
ченное.

Давно на (ферме не бьтло 
такой высокой, а главное, 
стабильной жирности моло
ка. 3,8 процента составляет 
она. Н здесь, кроме всего 
прочего, надо отдать долж
ное санитарному состоянию. 
За него несет ответствен
ность коммунист В. Н. Алек
сеев. В санитарном бюллете
не все больше высоких оце
нок.

Этот год на исходе. Жи
вотноводы, подводя итоги, 
примеряются к новым обя
зательствам, которые, естест
венно,' будут гораздо выше. 
В совхозе вот-вот откроется 
комплекс, который позво
лит к 1980 году увеличить 
поголовье молочного стада 
до полутора тысяч. (Сейчас 
здесь 700 коров). 'Управлять
ся с таким сложным хо
зяйством, оснащенным доро
гой современной техникой, 
смогут только подготовлен
ные люди. И коммунисты 
уже готовятся к работе по- 
новому. Они активно учатся 
в школе коммунистического 
труда и в школе молодого 
коммуниста. Большинство 
специалистов и доярок Зор- 
кальцевского отделения за
нималось на курсах при 
Вершин,инском ОПХ, знако
милось с новой технологией 
труда. Дума о перспективе, 
забота о завтрашнем дне — 
это не только прикидки и 
проекты. Это уже и сегодня
шний труд.

л. СИДОРОВА.
с. Э(ЧЖяпъц«*о-

П О Л В Е К А  В П А Р Т И И
50 лет тому назад был 

принят в партию В. В. Цозд- 
няков. На его глазах мужа
ла, становилась краше наша 
Родина. Виктор Васильевич 
Поздняков активно участво
вал в строительстве новой 
жизни.

в  1925 году открылся в 
Томске первый Дворец пио
неров. Его возглавил В. В. 
Поздняков. Поставил на но
ги и начал новое неотлож
ное по времени дело — соз
дание из мелких стареньких 
пекарен хлебокомбината. 30 
лет был его директором В. В. 
Поздняков. Сегодня это боль
шое современное предприя
тие.

Во время войны Поздняков 
имел право остаться в тылу,

но бронью, которая позволя
ла ему эго сделать, пренеб
рег. В 1941-м он ушел на 
фронт добровольцем. Участ
вовал в боях под Москвой, 
под Смоленском. Орденом 
Отечественной войны II сте
пени, медалью «За оборону 
Москвы» отмечен Поздня- 
ков-солдат.

В день его юбилея состо
ялся на хлебокомбинате ве
чер в честь ветерана. Дру
зья, комсо.мольцы,. пионеры 
поздравили В. В Позднякова 

■с днем рождения — ему ис
полнился 71 год — и с 50-ле
тием пребывания в рядах 
КПСС.

П. БЫЧКОВ, 
персональный пенсионер.
г. То.чск.

Есть на нашем комбинате 
коллективы, слава о кото
рых разносится далеко за 
пределы предприятия. К 
ним, прежде всего, можно 
отнести бригаду Марии 
Александровны Бабиной. 
Этот коллектив выступил 
инициатором досрочного вы
полнения годового плана ко 
Дню работника леса. Начи
нание бригады было широко 
подхвачено на комбинате. В 
результате более 30 коллек
тивов досрочно выполнили 
годовые планы в ноябре.

Разделка рудничной стой
ки, на которой занята брига
да М. Бабиной, — нелегкая 
операция, требующая много 
ручного труда. Подача, сбив
ка готовой продукции в на
копители, выравнивание
торцов — все это осущеегг- 
вляется без помощи меха
низмов. Цех открыт всем 
ветрам и непогодам. Но Ма
рия Александровна, сумела 
создать дружный, крепкий 
коллектив. Сама она трудит
ся на комбинате 20 лет. 
Энергичная, настойчивая, 
боевая •— ' бригади.р не на 
словах, а на деле доказыва
ет, что успеха можно до
биться на любом, самом 
сложном участке производ
ства.

В б р и г а д е  
М арии Бабиной

ВОСЬМОЙ год ТРУДИТСЯ НА томском молочном ЗА
ВОДЕ АППАРАТЧИЦА ВАЛЕНТИНА ЩУКОВА. ОТ ЕЕ РАБОТЫ 
ЗАВИСИТ КАЧЕСТВО ВЫПУСКАЕМОЙ ПРОДУКЦИИ. С ЧЕ
СТЬЮ НОСИТ ПЕРЕДОВАЯ РАБОЧАЯ ЗНАК ТРУДОВОЙ ДОБ
ЛЕСТИ «УДАРНИК 9-й ПЯТИЛЕТКИ».

Фото Е. Лисицьша.

На работу Мария Алексан
дровна приходит на 30—40 
минут раньше срока. Много 
забот у бригадира: надо и 
неполадки устранить,' и ре
шить ортаниза(ционные во
просы. К примеру, плохо 
освещена сортировочная 
площадка — звонок главно
му энергетику Г. Личину. 
Заблаговременно приходит и 
пилоправ А. И. Горбунов. И 
пока бригадир создает усло
вия для ритм’ичной работы, 
он проверяет рихтовку, ис
правность дисков пня, эа- 
точнеу зубьев.

Каждая работница в кол
лективе освоила все смеж
ные специальности. Давно 
трудятся вместе с бригади
ром Екатерина ., Андреевна 
Лутачева, Валентина Ива
новна Неумержкцквя, Ма
рия Петровна Федорова,- 
Надежда Ивановна Нико

лаева, Анфиса Ивановна Га- 
рифулина- На подаче леса 
хорошо работает Петр Коса
чев.

Бжемесячяо бригада
М. Бабиной штурмует все 
более вькхжие рубежи. В ок
тябре месячный план был j 
вьнюляен на 143 процента.
К 7 ноября передовой кол
лектив выполнил годовое 
обязательство и решил про
извести дополнительно не 
менее 6,5 тысзгчм кубомет
ров рудостойки.

Успеху разделочников 
способствует погрузочное 
звено, которым руководит 
Иван Андреевич Разинкин. 
Аккуратно принимает, стро
го следит за качеством сор
тиментов учетч1ща . . ..^^рия 
Ивановна ПлаХтйенко.

П. АНИКИНА,
инженер отдела труда - у 
заработной платы Том

ского ЛИК.

Возьмите на заметку

Против «коварства» гайки
Кто из механиков не сталки

вался с про-блемой так назы
ваемого сэмоотвинчивания
резьбовых соединений? Это 
значительно снижает надеж
ность техники, увеличивает 
расходы на обслуживание. В 
машиностроении широко рас
пространены всевозможные 
стопоры, с помощью которых 
гайка удерживается в одном 
положении. Но все это до
вольно ненадежно.

Этой проблемой занялись 
специалисты Восточного науч
но-исследовательского горно
рудного института (Вост- 
НИГРИ). Они разработали и 
успешно испытали оригиналь
ное устройство, с помощью

которого можно избавиться от 
«коварства)» резьбовых соеди
нений в элементах машин. 
Устройство получн1Ю название 
«вибростойкий гг»ечный замою». 
Оно включает в себя две гай
ки разной конструкции, причем 
любая из них может выпол
нять функции основной и кон
трольной. Устроены они так: 
у первой расточена внутрен
няя конусная поверхность, у 
другой — соответствующий 
наружный конус выполнен 
продольными прорезями. При 
навинчивании гаек на резь
бовой стержень происходит 
сопряжение их конусов. Бла
годаря прорезям гайки плот
но обжимают стержень.

Н о в ый  т р о с о у к л а д ч и к
Многим из нас приходилось 

наблюдать за работой обыч
ной лебедки. Ее трос наматы
вается и разматывается не 
строго виток к витку, а зача
стую хаотично. Это отрица
тельно влияет на работу ле
бедки и, кроме того, небезо
пасно. В машиностроении изве
стны тросоукладчики, но они 
сложны по конструкции.

А нельзя ли упростить кон
струкцию? Над этим вопросом 
задумался инженер-механик 
ВостНИГРИ А. П. Седько. Его 
труд увенчался успехом: пред

ложенный им тросоукладчи'к 
значительно проще и надеж
нее. Он полностью исключает 
образо-вание петель, обеспечи
вает четкую последовательную 
завивку (свивку) троса при ра
боте лебедки с нагрузкой и 
без нее. Тросоукладчик можно 
изготовить в условиях меха
нической мастерской пред
приятия.

М. КОНЕВ, 
заведующий группой про
паганды научных дости
жений института Вост

НИГРИ.
г. Новокузнецк.

А Д Р Е С :  
БАМ, ЯСНЫЙ

ХАБАРОВСК, 29 нояб
ря. (Корр. ТАСС И. Пере- 
пелшцкий). Письма с об
ратным адресом «Ясный» 
впервые отправлены в 
различные уголки стра
ны. Сегодня в этом дале
ком поселке на БАМе, 
где живут строители мо
ста через горную реку 
Амгуйъ, открылось отде
ление связи. И многие 
первопроходцы уже вос
пользовались его услуга
ми.

Семьсот километров 
магистрали проходит по 
территории Хабаровского 
края. В таежных посел
ках, где живут строители 
БАМа, уже открыто более 
20 почтовых отделений. 
Они появились на Ургале, 
где возводят новый город 
посланцы Украины, в 
Алонке и Солони — у 
молдавских и таджикских 
строителей. В труднодо
ступные точки БАМа — к 
геологам и изыскателя.ч 
приезжает почта на коле
сах, курсируют вертоле
ты.

На почтамте Хабаров
ского железнодорожного 
узла и в аэро'пс}рту орта- 
низованы оператиЕные 
службы, работающие под 
девизом: «Корреспонден- , 
ции для БАМа — «зеле
ную улицу»!».
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программы и комсомольско-молодежная бригада Алек-
П О Ч И Н  П О Д Д Е Р Ж А Н

Почин передовых предприятий страны о шестидесяти 
ударных неделях навстречу шестидесятой годовщине Ве
ликого Октября нашел горячую поддержку в цехах и 
службах завода. Многие рабочие решили досрочно завер
шить задания 1976 года. Уже 60 тружеников предприятия 
сдержали свое слово,. В счет второго года пятилетки тру
дятся токари супруги В. и 3. Беловы, М. П. Бергер, В. П. 
Корякин, термисты А. А. Абрамов, В. П. Мазник, Н. Т. 
Фролов, слесарь А. Ф. Г^щеяко, разливщики металла 
К. Р, Кустов, Г. Н. Стародубцев, В. Н. Капитонов я дру
гие.

Среди молодежи ширится соревнование за право под
писать рапорт Ленинского комсомола к 60-й годовщине 
Октября. Здесь первенство держит коллектив из цеха 
№ 1, которым руководит Федор Бубес. Эта 'котмсомольско- 
малодежная бригада еще 15 ноября выполнила годовой 
план. Завершила ныцолкеаие годовой производственной

сандра Пилипенко из цеха № 3.

В К Л А Д  Н О В А Т О Р О В
В первом году десятой пятилетки значительный вклад

в совершенствование производства внесли рационализа
торы. Особенно хорошо потруди-тись новаторы из цеха 
№ 1.

Первый механосборочный цех — самый крупный на 
заводе. Каждый десятый здесь — рационализатор. За 
10 месяцев этого года цех значительно перевыполнил 
обязательства по рационализации. Экономический эф- 
(фект от внедренных предложений превысил 30 тысяч 
рублей.

Технолог цеха А. В. Сусарев внес в этом году 12 рацио
нализаторских предложений, 8 из' которых внедрены в 
производство. Несколько предложений, направленных на 
снижение трудоемкости изготовления отбойных молот
ков, внес мастер цеха В. А. Шваб. Слесарь Г. М. Полу- 
денцев не только предлагает новшества, но и активио 
участвует во внедрении их в производство.

З А В О Д - С Е Л У
Ад.министрация завода совместна с руководителями 

подшефного совхоза «Тунгусовский» Молчановского рай
она подвели итоги минувшего сельскохозяйственного го
да.

Нынче на предприятии была подготовлена большая 
группа механизаторов широкого профиля, которая при- 
ни.мала участие в весенних полевых работах в совхозе, 
на заготовке кормов и в уборке урожая.

Значительную помощь завод оказал тунгусовцам и в 
строительстве • производственных и культурно-бытовых 
объектов. Только строительных материалов продано сов
хозу почти на 4 тысячи рублей. Было изготовлено значи
тельное количество инструмента и запасных частей.

Активизировалось и культурное шефство. В селах про
читан ряд лекций. Участники художественной самодея
тельности заводского До::а культуры дали в районе 18 
концертов.

В 1977 году шефская пом(5ЩЬ совхозу расширится.

Н О В А Я  Т Е Х Н И Р С А
Цехи завода постоянно пополняются новым отечествен

ным и импортным высокопроизводительным оборудова
нием. В первом механосборочном и втором заготови
тельном цехах установлено тринадцать мощных то>кар- 
ных и токарно-револьверных автоматов и полуавтоматов 
новейших конструкций. Еще четыре мощных автомата 
проходят сейчас наладку в цехах.

За Юлиесяцев этого года в цехах предприятия установ
лено тридцать единиц вы1сокопроизводительного оборудо
вания.

П Р О Ф А К Т И В  У Ч И Т С Я
В профсоюзных организациях завода прошли отчеты 

и выборы руководящих органов Почти 70 процентов ак
тивистов избраны впервые. Учитывая это, на предприя
тии создана школа профсоюзного активиста.

Б. СОМИН.
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РЕЗЕРВЫ и н т е н с и в н о й  
0Т Р А С Л И = —

(Окоячавие. Начало на 
1-й стр.)

Крайне неудовлетворитель
но поставлена работа по вос
производству в колхозах 
им К. Маркса, им. 50-летия 
Великого Октября, совхозах 
«Туигусовский», «Смена», 
«Луч» и ряде ДРУШИ1Х. Полу
чать по 6—8 поросят от ос
новной свиноматки — ни чем 
не оправданная бесхозяйст
венность. Необходимо на 
каксдой ферме и комплексе 
провести тщательную реви
зию маточного поголовья, 
замену низкопродуктивных 
свиноматок, наладить стро
гий учет и , отчетность за 
физиологическое состояние 
стада, повысить ответствен
ность специалистов за его 
воспроизводство.

Существенный резерв для' 
хозяйств, особенно там, где 
невозможно организовать 
равномерное в течение года 
производство, — получение 
поросят от разовых свино
маток в летних лагерях. Эта 
технология уже немало лет 
применяется во многих сви
новодческих хозяйствах и 
целиком оправдывает себя. 
Например, те высокие ре
зультаты, о которых с гордо
стью доложили на совеща
нии представители колхозов 
«Сибиряк», им. Фрунзе, сов
хоза «Шегарский», были бы 
невозможны, если бы здесь 
игнорировалась летняя тех
нология. Однако в некото
рых хозяйствах запаздыва
ют с отбором поголовья для

лагерей, часть его берут с 
откорма, не отбивают в от
дельные группы и содержат 
на общ'их рациоиах. В ре
зультате этих и других про
счетов за лето получено iBce- 
го 43 тысячи поросят вме
сто 70 тысяч. Низким ока
зался приплод поросят в хо
зяйствах Асихговского, Ко- 
жевкиковското, Шегарского 
районов.

Надо уже сейчас комплек
товать ремонтный молодняк, 
поручить уход эа ним доб
росовестным людям, приме
нить оплату труда не за при
весы, а за конечный резуль
тат. 'Уже сейчас важно вы
яснить, в каком состоянии 
летние лагеря, и предусмо
треть меры для их расши
рения и ремонта.

На семинаре-совещании 
особенно подчеркивалось 
возрастающее значение пле
менной работы. Хороший 
пример для свиноводов — 
трест Птицепром. Здесь за 
несколько лет резко возро
сла продуктивность птицы. 
На первом плане у специа
листов вопросы улучшения 
ее породных и продуктив
ных качеств. Передовой оте
чественный опыт, рекомен
дации ученых по совер
шенствованию племенного 
дела постоянно учитываются 
в работе. Нельзя этого ска
зать о тресте Свияопром и 
Госпле.моб'ьединении. Они 
должны заботиться не толь
ко о ввозе племенного мо
лодняка, на что ежегодно

затрачиваются немальге сум
мы, а оказывать конкретную 
помощь в создании племен
ного ядра на фермах щорга- 
низации межпородного скре
щивания животных, 'В нала
живании учета.

Ключевое значение имеет 
и качество кормов. Отсюда и 
воспроизводство, й сохран
ность поголовья, и приве
сы. На совещании ставился 
в пример опять-таки трест 
Птицеп1>ом, где корма про
ходят лабораторный анализ, 
обогащаются дополнитель
ными ингридиентами, а за
тем уже поступают на раз
дачу. Во многих же свино
водческих хозяйств'ах кор- 
моприготовление ведется 
примитивно, зерно не обме
нивается на комбикорм, оно 
сорное. В условиях про
мышленной технологии осо
бенно важно имееяь полно
ценные, сбалансированные 
по питательным качест
вам . комбикорма, чтобы да
вать их с учетом возраст
ных особенностей животных. 
Это неотложная задача на
шей комбикормовой про
мышленности, управления 
хлебопродуктов. Но это забо
та и самих хозяйств. На ме
стах надо смотреть, как 
улучшить рацион, по-хозяй
ски использовать возможно
сти. А  они есть.

Все зависит от людей, их 
отнопвения к делу. На сове
щании не раз , назывались

/►свинофермы, ставшие этало
нном организации производ- 
■ ства, — Семеновская колхо
за «Сибиряк», Мишутинская 
колхоза им. Фрунзе, Федо- 
 ̂Раевская совхоза «Шегар
ский» и совхоз «Мирный». 

? Их |Коллвктивы отличают 
Еькокая трудовая дисципли
на, атмосфера доброжела- 
•тельности и требовательно
сти. Здесь выросли замеча
тельные кадры. Создать та
кой коллектив — дело 
не простое. Но без этого 
нельзя. Можно построить 
комплекс, но, не подобрав 
людей, не научив их рабо
тать по-новому, заморозить 
■мощности. Велики потери 
из-за расхлябанности, недис
циплинированности отдель
ных работников. Поэтому 
долг партийных организа
ций — укреплять коллекти
вы ферм, трудовую и произ- 
■водственную дисцип.тину, 
быть ближе к ним, поддер
живать и поощрять добросо
вестных тружеников.

Перед работниками отрас
ли поставлена ответственная 
задача: уже в эту зимовку 
увеличить производство мя
са на 20—25 процентов. От
вечая делом на решения ок
тябрьского Пленума ЦК 
КПСС, свиноводы мобилизу
ют все возможности и резер
вы, чтобы справиться с этой 
задачей и создать необходи
мый задел для выпо.таения 
обявате.т1ьств овторого года 
пятилетки.

КОНФЕРЕНЦИЯ ОБЛАСТНОЙ 

ЖУРНАЛИСТСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Дмитрий Иннокентьевич Гынгэзов впервые столкнулся с 
техникой тридцать лет назад. Душой прикипел механизатор к 
тракторам, автомобилям. Сейчас нет такой неисправжзсти 
двигателя внутреннего сгорания, которую он не распознает.

Д. И. Гынгазов—моторист ремонтного цеха автопреллрия- 
тия объединения Союзтомскмелиорэция. «Доктором мото
ров» называют его водители.

Фото Е. Лисицьгиа.

_ Бели вы, хотите по-вастоящему познакошпъоя со
школой, то приходите в зволовиве восьмого утра, — сразу 
же сказал один из членов комиссии. — Вы увидите, как 
встречают здесь учеиика. От этого во миогом зависят 
вое—его поведевие, способяость к восприятию.

— А  уходите, когда захлопнется дверь за последним 
учеником, — тут же добавил другой.

И так в течение десяти дней работники облаогаого 
отдела народного образования и института уоовершенст- 
вовакия учителей с ут1>а ДО вечера знакомились с рабо
той школ Алексаядровского и Стрежевого.

Итоги проверки были под
ведены на совместном засе
дании исполкома райсовета 
И коллегии облоно. Б1сли го
ворить об общем результате, 
то надо сказать, что вторая 
— критическая — часть док
лада заместителя заведую
щего облоно А. П. Русанов- 
ского была куда объемнее 
той, где перечислялись «оп
ределенные успехи, достиг
нутые школами за послед
нее время».

И это связано не только с 
тем. что комиссия считала 
необходимым наиболее под
робно остановиться именно 
на- недостатках учреждений 
народного образования.
' Как же случилось, что в 
районе, где построено нема
ло новых школ, да и старые 
вполне в добротном состоя
нии. где 90 процентов учите
лей имеют высшее образо
вание, уровень их работы
оказался ниже возможно
стей педколлективов и тре
бований, -предъявляемых 
сегодня к школе? По мне
нию комиссии, причина 
прежде всего в неквалифи- 
ци.рованном контроле со сто
роны районного отдела на
родного образования и ад
министрации школ. Уроки 
З'чителей посещаются непла
номерно, в классных жур
налах можно увидеть столб
цы без единой оценки, не
брежно ведется документа
ция.

Судить о работе школ

30 ноября состоялась кон
ференция Томской област
ной организации Союза жур
налистов ССХ?Р.

С отчетным докладом на 
хояфере1Щии выступил
председатель правления об
ластной журналистской <ч>- 
гаиизации, редактор газеты 
«Красное знамя» А. Н. Но
воселов. С отчетом ревизи
онной колииссии в-ьктупила 
ее предоедатель, редактор 
многотиражной газеты заво
да математических машин 
«Заводская трибуна» В. И. 
Литвинов.а. В прениях при
няли участие: секретарь пер
вичной организации Союза 
журналистов редакции газе
ты «Красное знамя» В. И. 
Федоров, редактор криво- 
шеинской районной газеты 
«Ленинский путь» Е. А. 
Лескин, заведующая нештат
ным сектором печати Том
ского горкома КПС5С, ре
дактор многотираж’ной га
зеты 1([анометрового завода 
«За коммунистический труд» 
В. П. Брестовицкая, заме
ститель редактора парабель- 
ской районной газеты «Ле
нинская правда» Л. Д. Ле
бедева, ответственный се
кретарь областной журна
листской организации С. П. 
Позднякова, секретарь Том
ского горкома КПСС А. К. 
■Черненко, член правления

уч!ителей. Речь здесь идет 
опять же о нормативных 
требованиях к современному 
уроку. Не обязательно в 
каждом уроке должны на
личествовать все перечис
ленные компоненты, но все- 
ТЭ1СИ статистика эта незте- 
шительна.

Уже десяток лет идет мас
совый переход школ на обу
чение по кабинетной систе
ме. Практика показала, что

Союза журналистов СССР 
В. В. Банников.

Докладчик и выступав
шие в прениях отмечали, 
что все силы журналистов 
должны быть сейчас сосре
доточены на решении задач, 
поставленных перед партией 
и народом XX'V съездом 
КПСС и октябрьским Пле
нумом ЦК КПСС. Конферен
ция наметила меры по даль
нейшему улучшению работы 
областной журналистской 
организации.

Делегаты конференции из
брали новый состав правле
ния областной организации 
Союза журналистов СССР и 
ревизионную комиссию.

Делегатами Ш съезда 
журналистов СССР конфе
ренция избрала А. Н. Ново- 
се.юва и Е. А. Лескина.

Состоялся организацион
ный пленум областной жур
налистской организации. В 
состав бюро правления 
избраны: Р. Р. Городнева,
B. А. Кузьмичев, И. А. Миз- 
гирев, Ю. Г. Нестеров, В. И. 
Новик, А, Н. Новоселов,
C. П. Позднякова, Ю. И. • 
Прудаев.

Председателем правления 
избран А. Н. Новоселов, за
местителем председателя — 
И. А. Мизгирев, ответствен
ным секретарем — С. П. 
Поздня|Кова.

педагогов речь шла о мето
дических просчетах, нераци
ональном использовании 
учебного времени, однооб
разии. А  ведь в школах зна
ли о комиссии и, значит, 
готовились к занятиям тща
тельнее, чем обычно.

Особенно много ' нареканий 
вызвала стрежевская сред
няя школа № 2, хотя здесь 
работает опытный директор 
Б. П. Чекстер. В этой школе

О ШКОЛЕ С У Д Я Т
ПО ЗНАНИЯМ УЧАЩИХСЯ

нужно прежде всего по ее 
эффективности, по качеству 
знаний учеников. Члены 
комиссии посетили 400 уро
ков, на многих предложили 
контрольные работы. И на
до сказать, что были клас
сы, где до 45 процентов уча
щихся не справились с зада
ниями.

Результаты анализа уро
ков можно кратко выразить 
в процентах. Наглядность 
использовалась на 55 про
центах посещенных уроков, 
технические средства — на 
12, индивидуальная работа 
проводилась на 30 процен
тах уроков, самостоятельная 
— на 55, закончено объяс
нение до звонка — на 83, 
проведено закрепление ма
териала — на 75, дана ре
комендация по подготовке 
домашних заданий на 30, а 
дифференцированное до
машнее задание—на 5. До- 
полнительятю даггературу 
порекоиендовалк 3 {цкщевта

• без нее невозможно освоение 
новых программ. В алек
сандровских же школах 
недостаточно даже тради
ционных кабинетов физики. 
А  в тех, которые есть, мало 
дидактического и раздаточ
ного материала, не хватает 
элемента.рного оборудования.

Безусловно, недостатки 
присущи далеко не все.м 
учителям, не всем школам и 
другим учреждениям, работа 
которых проверялась. Очень 
приятное впечатление ос
тавляют стрежевские вось
милетняя школа и Дом пио
неров, александровская
восьмилетняя Л'9 2, интернат 
детей народов Севера. Высо
ко оценены были уроки 
Г. В. Филиппченко, Г. Г. 
Чернышовой, А. С. Григо- 
ренко, Л. И. Бикбавовой, 
Л. А. Ульяновой, Г. С. Чиги- 
шева, Л. И. Филатовой, Г. Д. 
Чигишевой, Е. П. Филатовой, 
Э. С. Тихонияой и других 
учителей. Но в то же время 
при анализе труда многих

многие ученики имели к 
концу первой четверти все
го по одной оценке в жур
налах. Нарушается сани- 
тарно-тигиеничеокий режим. 
В прошлую зиму ребята на 
уроках физкультуры ни ра
зу не стали на лыжи. В 
школе не хватает лабора
торного оборудования, но 
администрация не сочла ну
жным даже подать заявку в 
магазин учебно-наглядных 
пособий.

А  вот цитата из справки 
о трудовом обучении в 
Александровской средней 
школе. «В мастерской хо
лодно, грязно. В стене, где 
находится ввод теплотрассы, 
через отверстие виден снег 
на улице. В предохраните
лях стоят «жуки». На про
водах потрескалась изоля
ция...». Трудно гюверить, 
что здесь речь идет о классе, 
о слесарной мастерской, где 
занимаются учендаеи.

В постановлении ЦК 
КПСС и Сотета Министров

З А Д А Ч И
О П Р Е Д Е Л Е Н Ы

Завершил работу всесоюз
ный семинар учень1х секрета
рей советов ректоров вузов 
СССР, проходивший в поли
техническом институте. В его 
работе приняли участив пред
ставители 87 вузов. Один из 
трех дней работы семинара 
был посвящен обсуждению 
опыта рекботы совета ректо
ров томских вузов. Всего было 
заслушано 25 докладов и со
общений. Выработаны предло
жения и рекомендации по со
вершенствованию работы со
ветов ректоров вузов странъ! в 
свете решений XXV  съезда 
КПСС.

Р. ГОРСКАЯ.

E i i »
И нициатива п о р туга л ьси и х  ком м унистов

Ш К О Л А
Р А Б С Е Л Ь К О Р О В

Состоялось первое занятие 
школы рабселькоров, откры
той при Шегарском райкоме 
КПСС и редакции районной 
газеты.

Заведующий отделом пропа
ганды и агитации райкома пар
тии Н. Н. Егоров познакомил 
активистов печати с планом 
занятий на год, рассказал о 
работе предприятий, строи
тельных организаций, колхо
зов и совхозов в текущем году 
и перспективном плане раз
вития района на пятилетку. За
тем выступили журналисты 
районной газеты. Они говори
ли о роли печати в коммуни
стическом воспитании трудя
щихся, организации социали
стического соревнования, рас
пространении передового
опыта. На конкретных приме
рах была показана роль рабо
чих и сельских корреспонден
тов в повседневной деятель
ности редакции.

Ф . ЛУКИН,
редактор районной газеты.

ЛИССАБОН, 29 ноября. 
(ТАСС). Сегодня здесь опуб- 
ли.кова.н текст письма, кото
рое ЦК Португальской ком- 
м>тт.и!Стич€с.кой партии на
правил Национальному ко
митету Социялнстической 
партии. ЦК ПКП предлагает 
провести в ближайшее вре
мя встречу делегаций обеих 
партий, чтобы проаН'а«тизи- 
ровать обстановку в Порту
галии, совместно вырабо-. 
тать меры с целью вывести 
страну из трудного полити
ческого и экономического 
положения, а также обсу
дить вопросы отношений 
между двумя партиями.

В письме обращается вни
мание на ухудшение поли
тической обстановки в Пор
тугалии, на активизацию 
прово.кационной деятельно
сти правых сил. «Освобож
дение из-под ареста бывших

С0ТРУДНИ.К01В фашистской
политической полиции
ПИДЕ, — отмечает ПКП, — 
а также участников терро
ристической сети, оргаяиоо- 
вывавших взрывы и поку
шения в стране и признав
шихся в своих преступле
ниях, может послужить сти
мулом к новым актам наси
лия».

В письме ЦК ПКП указы
вается на активизацию фа- 
шистсхой пропаганды в пра
вой печати, усиление а1нти- 
«оммунистичеокой кампа
нии на радио и телевидении, 
а также в органах печати, 
■контролируемых государст
вом.

Круги, связанные с круп
ным финансовым капиталом 
и гюгмещичьим землевладе
нием, отмечается далее в 
письме, добиваются восста
новления сво:иа: позиций.

Это означало бы ликвида
цию завоеваний революции 
и демократических свобод. 
В этой связи ЦК ПКП под- 
вергает критике переда'чу в 
руки прежних владельцев 
ряда предприятий, находив
шихся под контролем и уп
равлением государства.

В заключение в письме 
говорится: «Накануне кам
пании по выборам в местные 
органы власти, в обстановке, 
когда основное значение 
приобретает достижение 
взаимопонимания и единст
ва всех левых сил, в целях 
защиты завоеваний револю
ции и обеспечения строи
те л ьстза. демократической 
Португалии, способной раз
виваться в направлении к 
социализму, необходимо на
чать диалог меж1ду комму
нистами и социалистами для 
выработки совместных ре
шений».

Реорганизация партийных органов
ГАВАНА, 29 ноября. 

(ТАСС). Согласно решению 
I съезда Коммунистической 
партии Кубы о создании но
вых партийных органов на 
провинциальном и .муници
пальном уровнях. Политбю
ро ЦК КП Кубы утвердило 
состав исполнительных бюро 
и вспомогательного аппара
та во в'сех 14 провинциях и 
169 муниципиях, на которые 
недавно была разделена на

циональная территория.
На основе принятого I 

съездом устава партии чле
ны исполнительных бюро, в 
том числе их первые и вто
рые секретари, избираются 
из состава членов провинци- 
альных и муниципальных 
комитетов партии. Исполни
тельные бюро пО(Дчинелы 
комитетам и вышестоящим 
партийным органам и при
званы осуществлять руко

водство выполнеН'Ием задач, 
поставленных партией.

Провинциальные и муни
ципальные партийные ор
ганы будут избраны в соот
ветствии с уставом партии 
в 1977 году после завершения 
процесса претворения в 
жизнь нового политико-ад
министративного деления и 
приведения в соответствие с 
ним структуры партийных 
организаций.

Мы -  интернационалисты
В политехническом ин

ституте стало традицией в 
ноябре проводить «неделю 
студентов». Нынешняя была 
посвящена 30-летию Меж
дународного союза студен
тов.

16 стенгазет и б радиопе
редач, специально подготов
ленных к этому празднику, 
рассказали об истории меж
дународного молодеашого и 
студенческого движения, по
знакомили читателей и слу
шателей с творчеством их 
сверстников за рубежом. В 
красных уголках общежи
тия состоялись встречи с 
преподавателями томских 
вузов, работавшими в учеб
ных заведениях других 
стран.

В Доме культуры ТПИ 
прошли выступления твор
ческих коллективов вузов 
Томска, третий фестиваль 
самодеятельной политиче
ской и студенческой песни. 
Лучшей была признана пес
ня, посвященная ЗО-летию 
Международного союза сту
дентов, сочиненная и испол
ненная вокальной группой 
из ТГУ.

В программе праздника 
были также многочисленные 
спортивные соревнования.

П. КОНДАКОВ, 
заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ ТПИ.

СССР «о  мерах по даль
нейшему улучшению усло
вий работы сельской обще
образовательной школы» го
ворилось о необходимости 
«обеспечить в основном в 
ближайшие годы перевод 
сельских школ на односмен
ные занятия». В Александ
ровском районе семь школ 
из тринадцати работают 
только в первую смену. Но, 
стремясь к безусловно про
грессивной односменке, не
льзя вводить ее за счет со
кращения кабинетов и ма
стерских, как получилось в 
стрежевской школе № 1»

Первостепен ным объекте м 
внимания был учебньш про
цесс, но комиссия давала 
оценку и оформлению школ, 
и внешнему виду учащихся, 
и, конечно же, массово-по
литической работе.

В коридорах стреже&окой 
средней школы № 1 изоби
лие наглядной агитации. 
Плакаты, лозунги, . цитаты 
развешены настолько густо 
(даже на лестничных проле
тах — длиннейшие изрече
ния), что осознать все, к че
му призывается, практиче
ски невозможно.

Во главе районо и несколь
ких школ района работают 
новые люди, им необходимы 
совет и помощь. Разговор 
на исполкоме и коллегии, 
беседы в школах позволяют 
надеяться, что стрежевские 
педагоги правильно воспри
няли к-ритику и дела в алек
сандровских школах улуч
шатся. Правда, произойдет 
это только в том случае, ес
ли райком партии, райис
полком будут постоянно 
оказывать им внимание, 
контролировать работу школ 
и добиваться выполнения 
собственных решений, каса
ющихся развития народного 
образования в районе.

Л. КРЕТОВА, 
инспектор облоно;

 ̂ М. СМИРНОВА,
ваш. корр.

ЗАЯВЛЕНИЕ
КОМПАРТИИ
ИЗРАИЛЯ
РИМ, 29 ноября. (ТАСС). 

Концентрация на ливанской 
границе вооруженных сил и 
военной техники Израиля 
наяравлена на нагнетание 
напряженности на Ближнем 
Востоке, отвлечение внима
ния общественности от того 
факта, что на повестке дня 
стоит вопрос о возобновле
нии работы Женевской мир
ной конференции по Ближ
нему Востоку, говорится в 
заяБлении Компарти1И Изра
иля. Нагнетание напряжен
ности преследует также цель 
обеспечить поддержку
попыток и м перна.тистиче - 
ских кругов США укрепить

сво'И позиции и влияние на 
Ближнем Востоке.

Провокационные действия 
израильского командования, 
указывается далее в заявле
нии, преследуют и опреде
ленные внутриполитические 
цели. В стране проходят 
многочисленные за1бастов.ки, 
углубляется экономический 
кризис, инфляция приобре
тает все больший размах. 
Отсюда попытка правитель
ства создать искусственную 
напряженность в надежде 
таким путем остановить 
борьбу трудящихся эа свои 
законные права, против сни
жения жизненного уровня 
широких народных масс.

Фра'кодия Коммунистиче
ской партии Израиля потре
бовала срочного обсуждения 
в парламенте (кнесетте) во
проса о концентрации из
раильских войск на южных 
границах Ливана.

П Р А В Д А  
ПОД ЗАПРЕТОМ

ЛУСАКА, 30 ноября. 
(ТАСС). Одним из тягчай
ших преступлений в ЮАР 
считается — говорить правду 
о положении в стране, за
явил в интервью газете 
«Санди тайме сф Замбия» 
бывший сотрудник иоганнес- 
оургской «Ранд дей-ти мейл» 
Херт Киммел. Ему удалось 
бежать от преследований 
расистской охранки в Зам
бию.

После кровавых событий в 
Соуэто, сообщил он, более 20 
журналистов брошены в 
тюрьмы без предъявления

обвинении и до сих noip то
мятся, в заключении. Вся их 
вина заключается в том, что 
они писали правду о разгула 
расистской реакции, расска
зывали читателям о жесто
ких расправах над безоруж
ными африканцами — ста
риками, женщинами и деть
ми.

Расистские власти, сказа«л 
X. Киммел, всячески пыта
ются запугать работников 
печати, которые в своих ре
портажах объективно рису
ют реальную картину «спо
койствия и порядка», огнем 
и мечом насаждаемых арми
ей и полицией в стране. 
Каждый, кто не согласен с 
ПОЛИТИ1КОЙ апартеида, объ
является «коммунистом», 
занимающимся «подрывны
ми действиями».

Б И Р Ж У  Л И Х О Р А Д И Т
НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. 

(ТАСС). Американская эко- 
Н1С)М'ик.а по-прежнему пере
живает тревожные времена. 
Очередное тому свидетельст
во — неопределенность на 
нью-'йоркокой фондовой 
оирже — своеобразном глав- 
HOAI «барометре» акономиче- 
окой «ПО.ГОДЫ» в стране.

Третью неделю лихорадит 
инде.кс Доу-Джонса суммар
ный показатель состояния 
важнейших американских, 
компаний. На полтора-три 
пункта упали акции таких 
MOHonowTMM, как «Интер-- 
нзшнл бизнес мэшинс», «Дю

пон де нэмуря, «Дженерал 
электрик», «Катерп-иллер 
трактор». Значительно сн-и- 
зкася курс акций сравни
тельно «5латополуЧ'Нь?х» 
нефтяных концернов «Гет-пи 
ойл», «Мобил ойл короо- 
рейшя», «Стандарт ойл ком- 
пани оф Огайо».

Продолжается сокращение 
промышле-нното производ
ства. По данным федераль
ной резервной системы, его 
уровень сократился в октяб
ре на 0,5 процента. Это са
мое резкое падение с весны 
прошлого года.

Л  ВАШИНГТОН
Американские женщины  

продолжают подвергаться  
дискриминаци-и при оплате  
труда. Согласно только что 
опубликованным официаль
ным данным, в 1974 году  
средняя зарплата женщин  
в СШ А составляла чуть  
больше половины зарплаты  
мужчин. В сообщени-и ми
нистерства труда отмечает
ся, что разрыв между зар
платой мужчин и женщин с 
1955 года почти удвоился.

т  БРЮ ССЕЛ Ь
Быстрыми темпами растет  

безработица в странах «Об
щего рынка». Согласно дан
ным комиссии европейских  
сообществ* число безработ
ных в стр ан ах  «девятки» 
составляло в начале ноября 
атого года свы ш е 5.050 ты с. 
человек, в то время как в 
прошлом месяце их насчи
тывалось около 4.990 ты с. 
человек.

Как указы вается в сооб
щении комиссии, в Бельгии  
на биржах труда зар егист
рировано более 230 ты с. 
человек, что составляет  
8,7 проц. всего самодея
тельного населения. В Ита
лии армия безработных на
считы вает 1.119 ты с. чело
век, в А н гл ии — 1.320 ты с.

Ж ЕН ЕВ А
Здесь завершил работу  

X III конгресс социалисти
ческого интернационала.

На нем были обсуждены  
вопросы современного по
литического .и экономиче
ского положения в мире, 
дальнейшей разрядки меж
ду Бостоном и Западом, ме
ждународного сотрудничест
ва, утверждения нового ми
рового экономического по
рядка и другие проблемы.

КАБУЛ
За истекш ие ш есть меся

цев в столице Аф гани стана  
электрифицировано свыше 
1,5 ты с. жилых домов, в со
ответствии с программой 
электрифииации Кабула в 
городе были сооружены  
дополнительно 5 трансф ор
маторных подстанций.

К концу текущ его аф ган
ского года (март 1977 г.) на
мечено заверш ить электри^ 
фикацню всей аф ганской  
столицы.

т  КОТОНУ
Первый национальный  

цветной полнометр>аж1ный 
художественный фильм вы
шел на экраны Бенина. 
«Вновь прибывший» — так  
назы вается эта  лента. Она 
рассказы вает о борьбе мо
лодого независимого госу
дарства против наследия 
колониализма и проявлений  
неоколониализма, за про
гресс и внь| о преобразования.

Выход фильма приурочен  
к первой годовщине Народ
ной Республики Бенин, про
возгласившей своей целью  
создание общ ества социали
стической ориентации.

(ТАСС, 2^ ноября).

В Японии шири'гся борьба трудящихся 
за свои права. Справедливый гнев вы
зывает кампания травли коммунистов и 
других лиц прогрессивных убеждений 
со стороны администрации многих пред
приятий. Рабочие и служащие с^аны

треоуют прекращения этой кампании, 
отмены дискриминационных мер в 
оплате труда,

НА СНИМКЕ: протестуют трудящиеся 
одной из крупнейших в стране «етэл- 
дургических компаний «Ниппон кокан».

Фото Джапан Пресс—ТАСС.
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...Итак, оборудование по
гружено на катер, маршрут 
согласован — пора в путь. 
Оператор, собственный кор
респондент Западно-Сибир
ской студии кинохроники 
В. А. Шварцкопф и его асси
стент Г. Гвоздарев едут со 
специальным заданием — 
снять киновыпуск о вахто
вом методе лесозаготовок в 
объединении Томлеспром. В 
распоряжении киногрутшы 
комфортабельный катер, на 
матче которого полощется 
вымпел с эмблемой лесной 
промышленности.

О вахтовом методе лесо
заготовок уже много сказа
но. Новая оргавизация тру
да нашла удачное примене. 
вне в томских леспромхо
зах. На лесных вахтах пре
дусмотрено все — от душа, 
пекарни, столовой, медпувк- 
та до холодильников, теле
визоров и кияоустаяово«. 
Сообщение с «большой зем
лей» преимущественно на 
вертолетах и самолетах.

Одним из первых взял на 
вооружение вахту Ергай- 
ский леспромхоз. Высадив 
«таежный десант» в вер
ховьях Кети, в первый же 
сезон он поправил свои про- 
изводстзенные дела. Сегодня 
в объединении Томлеспром 
более 30 вахтовых поселков, 
которые должны дать в этом 
году свь:ше полутора мил
лионов кубометров леса.

...Красный Яр — один из 
крупных рабочих поселков, 
центр Ер гайского леспром
хоза. Отсюда три года назад 
ушли баржи с вагончиками 
и техникой в верховья Кети, 
за тысячу с лишним кило
метров. Рабочим, чтобы доб
раться до вахты, требуется 
сейчас не больше двух часов. 
К их услугам — вертолет 
МИ-8.

Во время съемок извест
ный в леспромхозе бригадир, 
один из тех, кто первым ос
ваивал вахтовый метод, Вла
димир Сергеевич Корнеев 
отдыхал и был в поселке. 
Знакомство с ним произошло 
в несколько необычной об
становке — в детской му
зыкальной школе.

— Это же, — пояснил ди
ректор школы Александр 
Николаевич Овод, — наш 
«■кадровый» родитель. Стар
шая дочь Владимира Серге
евича Лариса окончила од
новременно со средней шко
лой и нашу детскую му- 
зьжальную, едет в Томск, 
намерена продолжать му
зыкальное образова.ние. Но 
Владимира Сергеевича мы 
еще не раз увидим на 
школьных академических 
конце'Ртах. Вторая дочь Кор
неевых — Лена обучается по 
классу фортепьяно. Так что 
с музыкой в семье знатного 
лесозаготовителя давно и 
крепко дружат.

Отсюда, с классе» му
зыкальной школы, и нача
лись съемки. Затем, с лю
безного согласия Владими
ра Сергеевича, продолжили 
их в семейном кругу брига
дира. Новенькая «Волга» 
хозяина мягко подкатила к 
уютно.му Двухэтажному до
му. Супруга Владимира Сер
геевича — Людмила Трофи
мовна — хозяйничала на 
кухне, современно обстав
ленной. Потом яркий свет 
съе.моч'ных ламп залил го
стиную, отражаясь в поли
рованной мебели, в крышке 
пианино, заискрился в гра
нях хрустальной цветочной

вазы, высветил тоикий<рису
нок ковров.

А  мне вспомнилась поезд
ка в леспромхоз в первые 
послевоенные годьь П^>ед 
глазами встали првеземи- 
стый, рубленый яз бревен 
барак, обледенелая дверь, 
нары вдоль стен, огромная 
печь в центре барака, об
ставленная мокрыми и раз
битыми валенками. Здесь 
жили лесозаготовители-се-
ЗОННИ1КИ...

Владимир Сергеевич сно>ва

ном идет 9 »  саижевие. Тай
га ощетини'вастся пиками 
вершин, видны площадка, 
тракторы, кукольные фигу
ры людей...

Вагончики поселка вьидя- 
дят очень нарядно. Они вы
строились улицами в .при
ветливом, залитом солнцем 
лесочке, по мшистой земле 
проложены дощатые троту
ары. В поселке 32 домика, 
которые обошлись леспром
хозу в 64 тысячи рублей. 
Живут здесь 45 человек.

ИЗ ДНЕВНИКА КИНОГРУППЫ

ВАХТОВЫЕ 
С Т Р Е Ч

На киноэкраны области вышел специальный выпуск 
«Лесные вахты» очередного, 39-го номера киножурна
ла «Сибирь на экране» Западно-Сибирской студии ки
нохроники. Он рассказывает о широком применении 
прогрессивного вахтового метода на предприятиях 
объединения Томлеспром, о его преимуществах, о жиз
ни тружеников томской тайги.

Над специальным выпуском популярного журнала 
работали кинооператор В. Шварцкопф, журналисты 
Г. Чудный и П. Колотовкин. Сегодня мы рассказываем 
о том, как велись съемки на труднодоступных вах
товых участках.

отвез нас на «Волге*.
— Сейчас на вахте брига

да Владкм'ира ф|Идипповича 
Гринкевича, — рассказывал 
о «  дорогой. — Через неделю 
возвратится в поселок на 
отдых. А  наши ребята выле
тят на смену.

Весь день шли съемки в 
Красном Яре. Все интересо
вало оператора — новый 
универмаг, больничный ком
плекс, детский сад.

Перед отъездом из Крае
вого Яра мы встретились с 
секретарем парткома лес
промхоза Романом Прох<ч>о- 
вичем Зевой.

— Наши рабочие любят 
свой поселок и гордятся им. 
— оказал секретарь. — Ну, 
и в материальном отноше
нии живем мы здесь не хуже 
других. Одних только вла
дельцев легковых автома
шин около двухсот.

В наше распоряжение вы
делен вертолет «МИ-4». Ут
ром мы взмываем над Обью. 
Впра'во ушла огромная игла 
колпашевской телевизион
ной мачты, зеленым прибоем 
устремилась навстречу тай
га. Островами грязно-желто
го цвета выделяются боло
та—те самые нарымские бо
лота, через которые доби
раются лесозаготовители в 
нетронутые и нехоженые 
сосновые мЭ'Ссивы. Там, за 
болотами, стоят вахтовые 
поселки.

...Вот уже полчаса верто
лет парит огромной стре
козой над водоразделом, а 
внизу тайга и тайга, словвю 
лет в междуречье Кети и 
Чулыма фантастических 
размеров бурый сибирский 
медведь. Чтобы отыскать в 
ней вахтовый поселок, при
ходится набирать высоту. 
Гор:изонт раздвигается. Вот 
они — вагончики! Как раз 
под. нами. Машина коршу-

Возглавляет бригаду извест
ный в области лесозаготови
тель Иван Иванович Козлов.

Мне вспомнилась фотовит
рина в объединении Томлес- 
про.м. На одном из планше
тов — И. И. Козлов. Вид у 
него несколько необычен — 
через плечо широкая чемпи
онская лента. Тогда, на 
конкурсе вальщиков о-бласти, 
он поднялся на пьедестал 
победителя. Так что товари
щи по работе по праву гор
дятся своим бригадиром. 
Вместе с ним они первыми, в 
Лайскрм леспромхозе осваи
вали прогрессивный мето,ч 
организации труда укруп
ненным коллективом, вместе 
осваивали и Сайгинскую 
вахту. Годовое обязатель
ство коллектива — 100 ты
сяч кубометров.

Мы прибыли в удачное 
время — вот-вот должна 
приехать из лесосеки брига
да на обед. Камера нацели
валась объективами то на 
смущенных девушек-пова- 
ров лесной столовой с шут
ливым названием — кафе 
«Рябчик», то запечатлевала 
работу медицинского пункта, 
интерьер красного уголка, 
внутренний вид жилых, ва
гончиков...

Скоро подошла машина, и 
миниатюрные улочки вахто
вого поселка заполнили ле
созаготовители.

Сайгинская вахта создаст 
для леспро.мххюа немалый 
запас. Заготовленная и уло
женная древесина будет вы
везена отсюда по зимним 
трассам. Часть ее раздела
ют в самом леспромхозе, 
остальную отгрузят в хлы
стах по железной дороге на 
Асииовский ЛПК. А  на буду
щий год вахтовый поселок 
перекочует почти за 300 ки
лометров.

Винтокрылая машина ото

р в алась  от зем ли , ск о ль зн у 
ла над вершинами — и сно
ва внизу лента Чулыма. Где- 
то там, за сотни километров, 
где извивается е л е  примет
ная реч.ка Чуйка, впадаю
щая в Улу-Юл, мы должны 
приземлиться в другом вах
товом поселке.

128 тысяч рублей затратил 
леспромхоз на этот :поселок. 
Здесь есть все, чтобы рабо
чие чувствовали себя, как 
дома. Живут и трудятся на 
Чуйке около 100 человек. 
Начальник вахты Александр 
Савинович Петухов расска
зал, что заготовить им нуж
но 62 тысячи кубометров. 
Коллектив взял обязатель
ства дать не меньше 70 ты
сяч. Осваивает отдаленные 
лесосееки укрупненная ком
плексная бригада Николая 
Михайловича Рекуяова.

Чтобы понять, что такое  
труднодоступные места в  ус
ловиях сибирской тайги, 
надо увидеть это своими гла. 
зами. Вахта Треш Белояр
ского леспромхоза отдале
на от поселка Куролино все
го на 50 километров. Но, что
бы добраться туда и обратно 
из Белого Яра, нам при
шлось воспользоваться че
тырьмя видами воздушного 
и наземного транспорта

Наш вертолет ждали. Едва 
он приземлился, как к по
садочной .площадке устреми
лись люди с рюкзаками, че
моданами, оживле.нные от 
близкой встречи с домом. 
Оператор снимал и снимал. 
Вертолет сделал с рабочими 
второй, третий, четвертый 
рейсы. Он перебрасывал их 
в Катайгу. На аэродро.ме в 
Катайге было многолюдно. 
Те, кто сменялся, спешили к 
ждущим .их самолетам, а к 
вертолету стремились те, ко
му полагалось на вахту.

Вахта стоит на веселом и 
светлом песчаном островке. 
Все как обычно: ряды вагон
чиков среди сосен, столовая, 
магазин, красный уголок с 
телевизором, баня, спорт
площадка. Лесосеки здесь 
совсем рядом, сльгшно, как 
трещат бензопилы вальщи
ков, гудят тракторы.

Съе:ики решае.м начать с 
приготовленных на зиму за
пасов хлыстО'Е. Мастер, рос
лый и молодой человек, буд
то сошедший с плаката, 
Иван Шиян, с гордостью по
казывает штабеля приготов
ленного леса. Порядок образ
цовый. Похоже, будто нахо
димся на складе сырья ле
сопильного завода, а не в 
тайге.

— Из таких Штабелей лег
ко будет брать древесину 
потом, не помешают ника
кие снегопады, — поясняет 
мастер. — Здесь уже уложе
но 25 тысяч кубометров.

Вахта эта — непрерывно
го действия. Бригады меяя- 
готс.ч,через 15 дней.

...Речной ветер полощет 
на мачте красньш вымпел с 
белым диском циркульной 
пилы. Киногруппа возвра
щается домой. В кассетах 
больше тысячи метров от
снятой пленки. Мысленно 
мы все еще там, в верховьях 
Чулъгма, Кети, где в сосно
вых борах среди болот стоят 
уютные вахтовые поселки.

О т с т о я в ш и м  М о с к в у
к 35-летию РАЗГРОМ А  

НЕМЕЦКО - ФАШИСТСКИХ  
войск п од  МОСКВОЙ (1941)

,, -«.-л*

М ОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Де
ревня Нелидово и разъезд Ду- 
босеково известны всему ми
ру. Здесь 28 бойцов Панфилов
ской дивизии под командова- 
киом политрука В. Г, Клочкова 
осенью 1941 года отразили ата
ки 50 ф аш истских танков, 
стрем ивш ихся прорваться к 
Волоколамскому шоссе. Почти 
все бойцы погибли, но врага к 
столице не пропустили.

На месте подвига панфилов
цев откры т мемориальный ан
самбль. С автоматами и грана- 
там-и в руках в суровой реши
мости замерли 10-метровые ф и
гуры защ итников Москвы. От 
окраины деревни Нелидово, где 
захоронены воины, к мемори
альному ансамблю ведет аллея 
Героев. Т у т  же размещен му
зей героев-панфиловцев. Неис
числим людской поток здесь в 
дни, когда отмечается тридца- 
ти п ^ и л ети е  подвига героев- 
панфиловцев. Советские люди 
идут сюда, чтобы склонить го
ловы перед памятью тех, кто 
посиб 8 борьбе за свободу 
независимость Родины.

НА СНИМ КЕ; директор музея 
^роев-панфиловцев в деревне 
Нелидово Л. Народова расска
зы вает о подвиге защ итников  
Москвы туристам  нз Солнечно
горска. Бю ст политрука Васи
лия Клочкова выполнен из р ус
ского тополя и подарен музею 
скульптором С. Лопком.

Фото В. Кошевого. 
(Фотохроттика ТАСС).

Томичи на съезде
художников

На днях закончил свою 
работу IV съезд художни
ков Российской Федера
ции — крупнейшего рес
публиканского коллекти
ва мастеров изобрази
тельного искусства Совет
ской страны.

В работе съезда прини
мали участие и томские 
художники Ал. Шумил- 
кин, К. Залозный и Г. Ла- 
манов.

Съезд избрал новый со
став правления худож
ников России.

От Томской областной 
организации в состав пра
вления Союза художни
ков России вошел ее 
председатель К. Г. Залоз
ный. Он же избран де
легатом на очередной 
Всесоюзный съезд худож
ников.

К. ГРИГОРЬЕВ.

ДЛЯ СТРОИТЕЛЕЙ 
ГАЗОПРОВОДА

гудят тракторы в лесосеках. 
Мы будем долго вспоминать 
встречи с сильныш-1 рабо
тящими людь.ми.

Успехов 'Вам, друзья! Боль
ше кубометров!

П. КЕТСКИЙ.

Работники культуры 
Александровского района 
немало делают для строи
телей газопровода Ниж
невартовск — Томск — 
Кузбасс. Недавно во всех 
отрядах строителей, ра
ботающих в Александров
ском районе, побывала 
агитбригада районного 
Дома культуры. В. Раски- 
не. Раздольном, Медведе
ве и других поселках, где 
базируются строители,
они дали одиннадцать те
матических концертов,
построенных на местном 
злободневном материале.

О. ПЕТРОВ.

ВНИМАНИЕ: ИНТЕРЕСНЫЙ 
ОПЫТ МУЗЫКАЛЬНАЯ КЛАССИКА ДЛЯ ВСЕХ

Торжественные аккорды 
«Органной мессы» заполни
ли зал Дома культуры посел
ка Островское. Вечер, посвя
щенный творчеству И.-С. Ба
ха, проводят преподаватели 
местной музыкальной шко
лы. Нет среди них органи
ста. не видно в глубине сце
ны труб инструмента. Но 
есть грампластинки и сте
реофонический , проигрыва
тель. А  главное — есть люди, 
которые любят и понимают 
музыку.

Поселок Островское до ре
волюции официально имено- 
взлея селом Семеновско-Ла
потное. «Песенной стороной»

назвал село А. Н. Остров
ский, приезжавший по вес
нам в Щелыково. Там, в 
Ярилиной долине, наблюдал 
он деревенские праздники, 
вслушивался в мелодичные 
напевы.

Песенной стороной счи
тается Островский район и в 
наши дни. Только теперь на
ряду с фольклором значи
тельное место в программе 
концертов местной худшке- 
ственной самодеятельности 
занимает русская и зарубеж
ная музыкальная классика. 
Ее пропагандистом выступа
ют преподаватели музыкаль
ной школы.

В Костромской области на
считывается 16 таких му
зыкально - просветительных 
учреждений, работающих н.а 
обшественных началах. Оки 
— филиалы областной на
родной филармонии, где эи- 
тузиасты-общественники по
ставили своей целью приви
вать людям вкус к серьез
ной музыке.

Стать артистом народной 
филармонии непросто. Этого 
звания удостаиваются толь
ко лучшие из лучших уча
стников художественной са
модеятельности. Такая стро
гость оправдана: ведь в ор
ганизуемых народной фи
лармонией концертах (а за

сезон их оывает до трехсот!) 
любители выступают рядом 
с профессионалами. И потом, 
одно дело спеть народную 
песню и совсем иное —- ис
полнить сложную оперную 
арию. Поэтому для повыше
ния исполнительского уров
ня артистов-любителей в Ко
строме регулярно проводятся 
курсы и семинары вокали
стов, хоровиков, оркестран
тов.

Пропаганда классической 
.музыки предполагает не 
только мастерство исполни
телей, но и соответствующую 
подготовку слушателей. Ху
дожественный совет област
ной народной филармонии

разраоатывает программу 
лекций-концертов, рассыла
ет методические письма, под
бирает материалы по исто
рии и теории музыки. В 
каждом сезоне програ.ммы 
эти обновляются, насыща
ются более сложными эле
ментами музыкального ис
кусства. В сёла постоянно 
выезжают с концертами ве
дущие артисты и коллекти
вы областной народной фи
лармонии: пианисты, скри
пачи, вокалисты, академи
ческий хор, камерный ор
кестр, оперная студия.

В. ПАШИН, 
корр. ТАСС.

Кострома,

д«й», «Эхо», «Венера раскры 
вает тайны», «Не знаеш ь гриб

11- 10,
«Клю-

1 декабря. «Новый Гулливер» 
— 10. «Жюльетта» — 19. «Ли
монадный Джо» — 21.

ТЕДТР
8-40,

16-10,
«Доее-

1 декабря, «Валентин н Ва
лентина» — 19-30.

кшо
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:

не бери» — 9, 10-05,
12-15, 13-20, 14-25, 15-30. 
чн от рекя» — 20, 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Ф акт биографии» —

10-10, 11-40, 13-10, 14-40,
17-40, 19-10, 20-40, 22-10. 
рие» — 8-40, 12, 14. «Судьба 
резиде-нта» (две серии) — 16, 
16-50, 21-40. «Ни дня при
ключения» — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Ромео и Д ж ульетта» (две 

сер«!И) — И ,  1‘3-30, 16, 18-30,
21. «Лось, лиса и дельфин» —
9-20.

ДОМ 1СУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Грешница» — 15. «Мон 
рогие» ~  17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

» Мачеха» —  15, 16-50, 18-40, 
20-30.

на и дороги». Премьера доку
ментального телефильма. 14.05. 
Цв. «Наука сегодня». 14.35. 
Цв. Программа телевидения 
С о л ис ти ч ес ко й Ф ед е р ати в -
1ЮЙ Республики Югославии. 
16.35. Цв. «Будьте здоровы». 
ЛокумеытальньШ телефильм. 
17.00. «Время». 17.30. Цв. 
«Н. Тихонов. Времена и доро
ги». 18.10, Цв. Чемпионат СССР 
по хоккею. «Х.1ГМИК» (Воскре- 
сенск) — ЦСКА. 20.00. Ново
сти.

ТОМСК
20.15. «Строительству — и 

темпы, и качество». «Техноло
гический поток — на бригад
ный хозрасчет». Из опыта ра
боты СМУ-8 Х|ИМстроя. 20.55. 
Новости. —

МОСКВА

2 декабря Концертный зал филармонии
МУЗЫКА ДЛЯ ДУХОВЫХ ДЕРЕВЯННЫХ

ИНСТРУМЕНТОВ
(вимфоиический когщерт по абонементу для 

учащихся ГПТУ)
В программе—произведения Дебюоси, Глинки, Бартока, 

Вилла-Лобоса, Ходжа-Эйнатова.
Исполнитель—Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Борис БАБЕНКО.
Солисты — В. Сайченко, А. Сафонов, А. Дружинин, 

В. Коновалов, И. Иванов, Н. Морозов.
Начало — в 20 часов.

до-

«РОДИНА»
«Зорро» (две серии) — 8-30, 

11. 16, 18-30, 21. Для детей — 
«По щучьему велению» — 
13-30.

Т 8
имени М. ГОРЬКОГО

«Ф акт биографии» — 8-40, 
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. «Доверие» — 
9. 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. Зал кинохро
ники. «Таиланд — сезон дож-

СР ЕД А , 1 декабря  
П ЕР В А Я  ПРОГРАММ А  

МОСКВА
10.30. «Лирика Маяковского». 

11.25. Фильм — детям. «Здрав
ствуй, Москва!». 13.00. Новости. 
13.10. Цв. «Стихи — детям». 
13.2о. Цв. «Н. Тихонов. Време-

21.10. «Свинарка и пастух». 
Художественный фильм. 22.35. 
Цв. Кэ'мерный концерт. 23.00 
—23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А  
ТОМСК

19.30. Фильм — детям. «Цир
куль, карандаш и кружочек». 
19.45. «Товары — народу». Де
ла и планы коллектива Том
ского мебельного комби1ната. 

МОСКВА
20.15. Цв. «Рабочая гарантия 

.москвичей». 20.45. Цв. Песни 
А. Островского на стихи И. Ка- 
шежевой.

ТОМСК
21.00. «Улитка в лабиринте». 

Научно-популярный фильм. 
21.20. «Наши гости». Играет 
Государственный квартет им. 
Танеева. 22.15—2i2.30. Новости.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на по
стоянную работу в филиал 
проектного института «Сиб- 
ЗНИИЭПсельстрой»: инже
неров и техников по отопле
нию и вентиляции, строите
лей, специалистов в группу 
генпланов, механиков, элек
триков, сметчиков, копнр(ю- 
щицу и машинистку.

Оплата — по первой груп
пе проектных организаций.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

Совхозу «Корниловский» 
Томского района срочно тре
буется инженер-механик с
высшим или средним специ
альным образованием на 
должность инженера-контро- 
лера машинно-тракторной 
мастерской. Месячный оклад 
— 156 рублей. Обеспечивает
ся благоустроенной кварти
рой.

Обращаться: совхоз «Кор
ниловский» Томского района, 
к директору или в отдел 
кадров.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Необычно рано в этом го
ду встали на лыжи томичи, с 
первыми морозами вышли 
на лед любители фигурного 
катания . и конькобежного 
спорта. Спортс.мены, трене
ры стараются не упустить 
время, помня о том, что ны
нешний сезон — предспар- 
такиадный. От того, какие 
секунды будут показаны 
томскими спортсменами на 
соревнованиях сезона, в не
малой мере зависит успех в 
стартах зимней Спартакиа
ды народов СССР 1978 года.

Какие условия созданы в 
Томске для занятий конько
бежным спортом?

Судя по всему, специали
зированную беговую дорож
ку конькобежцы Томска по
лучат не скоро. Тренировки, 
как обычно, придется прово
дить . на льду Стадиона
«Труд».

Естественно, что условия 
эксплуатации стадиона сей
час трудные. Идет реконст
рукция. Перед началом се
зона бы.ти подготовлены по
мещения для раздевалок, пе
реоборудована радиорубка, 
расширен для приема люби
телей массового катания
гардероб спортзала и, нако-

Врем я не ж дет
нец, был укатан снег на по
ле и залит лед. Уже в нояб
ре на стадионе заиграла му
зыка, ярко вспыхнули ггро- 
жекторы и зазвенели конь
ки.

В эти дни приступили к 
тренировкам юные хоккеи
сты и воспитанники специа
лизированной школы по 
конька'М. Сняли пробу том
ского льда И налги лучшие 
скороходы, недавно возвра
тившиеся из Алма-Аты, где 
они проводили учебно-тре
нировочный <бор на льду 
высокогорного катка «Ме- 
део». Хорошее начало. Но... 
на этом все кончилось.

— Льда, качество которо
го отвечало бы самым эле
ментарным требованиям, в 
Томске нет, — сказал П. А. 
Колесников, старший тренер 
СДЮСШ ДСО «Труд». — 
Мы лишены возможности 
проводить эффективные 
скоростные тренировки, не 
говоря о том, что размеры 
залитого поля не позволяют 
разметить дистанцию для 
соревнований.

С ним нельзя не согла
ситься. Непонятная ' инерт
ность и безответственность 
работников стадиона «Труд» 
привела к тому, что запла
нированные на 21 ноября 
контрольные старты конько
бежцев пришлось перенести. 
На какой срок? Ответ на 
этот вопрос должны дать ру
ководители облсовета ДСО 
«Труд». Все ссылки на 
неблагоприятные погодные 
условия, неисправность тех
ники не могут оправдать 
создавшееся положение. 
Ведь и в прошлом году были 
такая же погода и техника. 
Тем не менее на протяже
нии всей зимы лед поддер
живался в хорошем состоя
нии. Результат этого — ре- 
■корды, установленные на
шими скороходами на ста
дионе «Труд».

Время не ждет. На ста
дионе необходимо в крат
чайший срок создать нор
мальные условия для трени- 
ровок. Ведь впереди — от
ветственные соревнования.

Р. ОСИН.

ПЕРВЫЙ М АТЧ ТУРН Е
БУЭНОС-АЙРЕС, 29 нояб

ря. (Корр. ТАСС). Сборная 
клу'бов СССР по футболу 
провела первый матч •своего 
турне по Южной Америке, 
сыграв здесь вничью — 0:0 
товарищескую встречу с хо
зяевами чемпионата мира 
1978 года — аргентинским.и 
спортсменами.

В первом тайме наша 
команда на стадионе «Ривер 
плейт», на трибунах которо
го собралось на этот раз 
35.000 зрителей, имела преи
мущество, и ее игра сопро
вождалась 'апиодисме-нтами 
болельщиков. На мокром по
ле (перед матчем прохпел 
ливень) выделялись М. Ма- 
чэидзе, Ольшанский, Хин- 
чагашвили и Петросян. Пет
росян, кстати, за десять ми
нут до перерыва, получив 
мяч от Парова, забил гол, 
но бразильский арбитр Луис 
Фавилн Него аннулировал

его, посчитав, что Петросян 
находился в положении «вне 
игры».

Во .втсчрой половкве встре
чи хозяева поля произвели 
две замены, стали играть 
быстрее и заставили гостей 
в основном обсроняггься.

В аргентинокой комаивде 
выделялись Бочиии, Берто- 
ии и Ардилес.

Отлично выступили оба 
вратаря — Гонтарь и Гатти, 
ликви|дировав1Шие ряд опас
ных моментов у своих ворот.

Сборная клубов СССР вы
ступала в таком составе: 
Гонтарь, Круглов, Ольшан
ский, Хинчатапгвили, Паров, 
Сучилии (Бережной), Дол
матов, М. Мачаи'дзе, Тарха
нов, Чесноков (Слободяя), 
Петросян.

Следунигр^ матч наша 
команда проведет 1 декабря 
в Рио-1де-Жанейро со сбор
ной Бразилии.

Капитан п о к а зы в а е т  пример
Матчем между москов

ским «Динамо» и ленинград
ским СКА начался 17-й тур 
чемпионата сграны по хок
кею. Динамовцы победили 
11:4 (4:1, 3:2, 4:1). У москви

чей вновь отличился капи
тан команды Александр 
Мальцев, который забил два 
гола и сделал две результа
тивные передачи.

(Корр. ТАСС).

ЛИДИРУЕТ.. .
Д Е Б Ю Т А Н Т

Если Таль выиграет свою 
отложенную во втсром туре 
чемпионата страны по шах. 
Матам партию с Купрейчи- 
ком—а у него большие осно- 
ва-вия на это, — то у экс
чемпиона .мира станет два 
очка из двух возможных. 
Но первым лидером, уже за
воевавшим максимально 
возможное количество оч
ков, оасазался... дебютант 
высшей лиги Дорфман.

Результаты двух первых 
туров тачсовы: в субботу
Овешнмков победил Гелле
ра, Таль — Петросяна, Дор
фман — Ромаяишина. Вни
чью сыграли Рашковский— 
Карпов, Цешковский — По- 
лугаевский, Григорян — Ба- 
ганяя, Балашов — Захаров. 
Выли отложены партии 
Купрейчик — Смыслов и 
Тайманов — Гулоько.

В воскресенье, во втором 
туре,' Свеш'ников проиграл 
Балашову, Ваганян — Дорф- 
ману, Смыслов побе.дил Ро- 
манишияа. Миром за'верцги- 
лись встречи Карпов — Тай
манов, Заха.ров — Петросян, 
Гулько — Геллер, Гр.игорян 
— Цетковсмий, Полугаев- 
ский — Рашковский. Отло
жен поедшюк Таль — Куп- 
рейчик.

(Корр. ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СКОРО — ШКОЛЬНЫЕ КАНИКУЛЫ

Городское бюро путешестБИЙ и экскурсий приглашает 
учащихся Томска и области посетить в зимние каникулы 
города: Каменск-Шахтинск, Донецк, Иркутск, Братск, Ка
зань, Рязань, Тамбов, Таганрог, Ашхабад, Брест, Минете, 
Ростов-на-Дону.

Приннмаются коллективные заявки от школ и органи
заций.

Обращаться в городское бюро путешествий и экскур
сий по адресу: г. Томск, пл. им. В. И. Ленива, 6, тел.

2-45-33.

Городское бюро по трудо- 
У'стройству и информации 
населения приглашает на 
Томское авиапредприятие 
юношей и девушек (возраст 
19—22 года) со .средним об- 
разова.Н‘ием на работу борт
проводниками.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

Научно-исследовательский институт ядерной физики 
при Томском политехническом .институте им. С. М. Кирова

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей:

руководителей лабораторий и отделов: использования
я.дерных методов в смежных областях, излучательных 
электрофизических установок, математической физики 
(кандидаты наук);

старших и младших научных сотрудников лабораторий 
и отделов: высоких энергий, использования ядерных ме
тодов' в смежных областях, физики ускорения, техники 
ускорения, вычислительной техники и автомативации.

Срок конкурса — месяц со дня опубликования объяв
ления.

Документы направлять по адресу: г. То.мск, пр. Ленина, 
2-а, НИИ ЯФ, ученому секретарю.

Городское бюро по трудо
устройству . и информации 
населения приглашает на 
работу в объединение Томск- 
горобувьбыт: фрезеровщи
ков, штамповщиков обуви, 
обувщиков по пошиву й ре- 
MOHTJ', закройщиков обуви, 
наладчиков швейного и 
обувного оборудования,
электрика, мастера по по
краске II лакированию обу
ви, приемщика обуви. Опла
та труда — сдельно-преми
альная, средняя заработная 
плата — 150—180 рублей в
месяц. Здесь же требуются 
ученики.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Войкова, 27, или пр. Ленина, 
151-а.
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